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Julio Anguita en Anchuras:

"Felipe González engaña a 
la gente a través de la 
televisión"
El Secretario General de Izquierda Unida, Julio Anguita, 

acusó a Felipe González de engañar a la gente sencilla a través 
de la televisión en el transcurso de la visita que realizó a 
Anchuras recientemente para solidarizarse con la lucha de 
este pueblo en contra de la instalación, por parte del Ministe
rio de Defensa, de un polígono de tiro.

La visita de Julio Anguita a An
churas estuvo enmarcada en el 
recorrido que hizo por algunas 
poblaciones de Castilla-La Man
cha, acompañado por el secretario 
regional de Izquierda Unida, 
Pedro Pablo Novillo, quienes fue
ron recibidos en la plaza del pue
blo por el alcalde, Santiago Mar
tin, y la corporación municipal, 
excepto dos concejales socialistas. 
También acudieron a recibirlo 
numerosos anchureños y la coor
dinadora de la coalición de Ciudad 
Real.
Entre aplausos y muestras de 

agradecimiento por su visita, 
Anguita se dirigió a un salón de la 
discoteca, donde Santiago Martín 
presentó el acto diciendo que, 
además de hablar del campo de 
tiro, el líder de Izquierda Unida 
haría una introducción de la polí
tica de su coalición en el Parla
mento Europeo.
Anguita comenzó señalando que 

ya había poco que decir sobre la 
instalación sobre el polígono de 
tiro, puesto que Izquierda Unida 
apoya desde el principio a Anchu
ras en su lucha en todos los fren
tes.
Instó a los anchureños a conti

nuar trabajando para que no se 
instale el polígono, y prosiguió 
indicando que "esta es una de las 
consecuencias inmediatas de la 
entrada de España en la OTAN" y 
acusó al Presidente del Gobierno, 
Felipe González, de haber enga
ñado a la gente sencilla utilizan
do, fundamentalmente, la televi
sión.
A continuación, Anguita habló de 
la postura de su grupo respecto a 
las negociaciones agrícolas que se 
están llevando a cabo con la CEE.

Dijo que algunas regiones espa
ñolas estaban sufriendo los efec
tos de una mala negociación en 
temas como la leche o la carne, y 
advirtió de las consecuencias que 
traerá la llegada de los grandes 
monopolios a España, y cómo 
afectará esto a los agricultores de 
Anchuras.
Por último, Julio Anguita pro

metió solucionar favorablemente 
el problema de Anchuras si llega a 
la presidencia del Gobierno.
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Ya llega agua a 
las Tablas de 
Daimiel 
procedente del 
rio Tajo

"Dentro del plan trienal de tras
vasar agua del Tajo-Segura a las 
tablas, el pasado día 15 empezó la 
primera fase de derivación de 
agua, la cual a una velocidad de 3 
o 4 KMs. por hora llegó el domin
go y el lunes (19 y 20) a las tablas. 
Esta fase inicial de trasvasar 
aguas a razón de dos metros cúbi
cos por segundo de agua manten
drá durante 20 días los niveles 
hídricos del parque, que son los 
máximos alcanzados, y el estado 
de la flora y la fauna es muy 
bueno. El último censo de las 
anátidas invernantes ha sido de
28.000 aves y aún están llegando 
más.
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F oto/V a ld epeñ a s

La vicepresidenta nacional del P.P, Isabel Tocino, dijo 
en Valdepeñas que "al Presidente del Gobierno, Felipe 
González, se le a acabado el mensaje, el proyecto y el 
programa y no le queda más remedio que aceptar las 
críticas y las sugerencias del primer partido de la oposi
ción".
Tocino fue recibida por la corporación del ayuntamien
to de Valdepeñas, en su viaje de paso hacia Villanueva de 
los Infantes, donde asistió a los actos programados para 
conmemorar el X aniversario de los ayuntamientos 
democráticos". En la fotografía, Isabel Tocino con el 
presidente provincial del P.P. más ¡nformac¡ón pág 7
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E l desacuerdo en los precios del sector 
lácteo ha colocado de nuevo en Abajo 
este tema una semana más. Al cierre de 

esta edición, los ganaderos habían protagoniza
do movilizaciones en distintos puntos, y en
cuentros pacíficos, sin resultados de cara a so
lucionar el problema. Cuando este semanario 
esté en la calle es posible que se haya llevado ya 
a cabo la reunión de la Mesa de Seguimiento del 
Contrato-tipo de la leche, en la sede del Consejo 
Regulador del Queso, en Valdepeñas, por lo que 
quizá a esta hora haya más luz sobre el asunto. 
Durante toda la semana, las organizaciones no 
hablaron mucho del tema, desde que CNAG- 
JJAA anunució que bloquearía la salida de la 
leche para impedir que las industrias lecheras se 
enriquecieran con el producto. El secretario 
regional de la organización agraria, Pedro Ba
rato, indicó que de no llegar a una pronta 
solución sobre los precios, miles de pequeñas 
explotaciones ganaderas de la comunidad autó
noma podrían ver peligrar su propio manteni
miento.
La comarca del Campo de Montiel presentó 

ante la Dirección General de Obras Hidráulicas 
un escrito en el que expresaba su disconformi
dad con la normativa para efectuar extraccio
nes en el acuífero 24. El escrito estaba firmado 
por los ayuntamientos de Tomelloso y Argama- 
silla de Alba, la Asociación Provincial de Viti
cultores (UPA), Asociación Independiente de 
Agricultores y Ganaderos de Argamasilla, ade
más de varios grupos ecologistas de la región. 
En opinión de los firmantes, las limitaciones 

establecidas por la sobreexplotación del acuífero 
no solucionan el problema, al tiempo que consi
deraron que atenta contra las Lagunas de Rui- 
dera y la supervivencia de la aldea del mismo 
nombre.
En el apartado de denuncias y sentencias, son 
muchas las que durante la pasada semana se 
llevaron a cabo en la provincia. Entre éstas, y de 
las más flojitas, Izquierda Unida denunció la 
falta de mobiliario escolar en varios centros de 
Puertollano, asunto que anteriormente ya pu
sieron de manifiesto los consejos escolares y 
sobre el que el organismo competente no ha 
actuado.
Por su parte CC.00 denunció la situación en la 
que se encuentra actualmente el centro penin- 
tenciario de Alcázar de San Juan, donde, en 
opinión del sindicato, los internos deberían 
realizar actividades en talleres, a través educa
dores y personal especializado, para su 
rehabilitación.Asimismo, CC.00 aseguró que el 
centro no reúne las medidas adecuadas de segu
ridad.

L a provincia de Ciudad- Real fue subven
cionada por la CEE para abordar un total 
de 12 proyectos, según la respuesta que el 

Gobierno dio al Grupo Popular en el Parlamen
to. Estos proyectos estaban referidos a la mejo
ra de las condiciones de transformación y co
mercialización de los productos agrícolas y pes
queros.
En el plano de las actuaciones regionales, las 

Cortes de Castilla-La Mancha instaron al Go
bierno a que tramite la totalidad de las compe
tencias referidas a la minería. La proposición no 
de ley, presentada por el Grupo Popular, fue 
aceptada por el PSOE con una sóla condición, la 
desaparición del texto de la frase de "antes que 
finalice 1989", para no ajustarse a una fecha 
concreta, argumentaron los socialistas. 
"Gas-Castilla-La Mancha" podría denominar
se la sociedad que la empresa REPSOL-Butano 
pretende constituir en la comunidad autónoma 
para la distribución de gas natural. El Gabinete 
de Prensa del Gobierno regional anunció que el 
Ejecutivo estudia actualmente la posibilidad de 
participar en esta sociedad.
Seguimos en relación con las empresas, porque 
recientemente los delegados provinciales de la 
Consejería de Industria y Turismo de la Junta se 
reunieron en Toledo con los representantes de 
Hidroeléctrica Española, Unión Eléctrica Feno- 
sa y Asociación de Aplicadores de la Electricidad 
para estudiar la realización de una campaña de 
información al usuario de la energía eléctrica. 
En el terreno de las ayudas procedentes del Go
bierno regional, la Consejería de Política Terri
torial de la Junta publicó en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha las normas para que las 
corporaciones locales puedan recibir ayudas 
destinadas a abastecimiento y saneamiento. 
Estas peticiones municipales deberán ser pre
viamente aprobadas por sus plenos respectivos. 
Pasamos al terreno cultural. En este apartado, 

el Gabinete de Prensa de la Junta de Comunida
des informó que los proyectos de investigación 
arquelógica presentados para acogerse a las 
subvenciones correspondientes, serán estudia
dos por el catedrático de la Universidad Central 
de Barcelona, Pedro Paloly el director del Museo 
Nacional de Arte Romano de Mérida., José 
María Martínez..
CNAG y Jóvenes Agricultores sigue adelante 

con su proceso de unificación, cuyo congreso, 
programado con este objetivo, se desarrollará a 
finales del próximo mes de mayo. La unión entre 
ambas organizaciones agrarias fue aprobada en 
los congresos que, por separado, celebraron las 
mismas el pasado mes de jubo. Aunque la unifi
cación ha causado la baja de algunos miembros, 
la mayoría de ellos ha considerado la misma 
positiva para el conjunto del campo español.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Eco de La Mancha, El. #5, 6/4/1989.



EL ECO DE LA MANCHA, Jueves, 6 de Abril de 1989 Página / 3

PRIMERA PAGINA
El pasado día 15

Comenzó el trasvase de agua del Tajo a las 
tablas de Daimiel
"Dentro del plan trienal de trasvasar agua del Tajo- 

Segura a las tablas , el pasado día 15 empezó la primera 
fase de derivación de agua, la cual a una velocidad de 3 
o 4 KMs. por hora llegó el domingo y el lunes (19 y 20) a 
las tablas. Esta fase inicial de trasvasar aguas a razón de 
dos metros cúbicos por segundo de agua mantendrá 
durante 20 días los niveles hídricos del parque, que son 
los máximos alcanzados, y el estado de la flora y la fauna 
es muy bueno. El último censo de las anátidas invernan
tes ha sido de 28.000 aves y aún están llegando más.

A. García Muñoz /EL ECO

de aclimatación" que se hizo en 
los años de sequía del Parque para 
ofrecer al visitante que se acerca
ra a las Tablas al menos una 
muestra de cada especie habitual 
de las Tablas, manifestó que 
"aunque hoy ya no es tan necesa
ria por encontrarse en pleno auge 
las Tablas, ésta se mantendrá por 
razones didácticas para mostrar 
las distintas especies a los escola
res y visitantes en general que

vienen a las Tablas".
En otro orden de cosas anunció 

que en breve se acometerán por el 
ICON A las obras de la nueva 
construcción del puente de Mole- 
cocho, pues el estado del puente 
actual es ruinoso e impone pasar 
por el mismo. Añadió que "la 
carretera que conduce a las Ta
blas también será reparada por 
parte del IRIDA.

Foto/A .G arc is  Muñoz

Daimiel.

Dentro del Plan Trienal de tras
vasar aguas del Tajo-Segura a las 
Tablas de Daimiel, tras la expe
riencia positiva del pasado año, el 
día 15 de marzo comenzaron las 
derivaciones de aguas desde el 
término municipal de Carrascosa 
del Campo, a través del Arroyo de 
Valdejudíos alo largo de 140 Kms. 
hasta el Parque Nacional de las 
Tablas. El plan de trasvasar 
aguas a las Tablas consta de dos 
fases: la primera empezó el día 15 
con la derivación de dos metros 
cúbicos de agua por segundo, que 
tras su llegada al parque los pasa
dos domingo y lunes (días 19 y 20) 
con toda normalidad y un volu
men próximo al 80%, permane
cerá durante veinte días, después 
de los cuales entrará en funcio
namiento la segunda fase, con
sistente en trasvasar uno o dos 
metros cúbicos por segundo se
gún las necesidades del Parque 
Nacional de las Tablas de Dai
miel.
Según la Conservadora del Par
que, María Jesús Sánchez, los 
niveles hídricos actuales de las 
tablas son los máximos alcanza
dos y la superficie total cubierta 
de agua ronda las 1.550 hectá
reas, con lo cual se van a poder 
cumplir los dos objetivos pro
puestos en la presente campaña: 
alcanzar los máximos niveles de 
agua en las Tablas y renovar al 
mismo tiempo el agua que yace 
estancada en Presa de Puente 
Navarro desde su construcción el 
año 1985.
María Jesús Sánchez, tras un 

largo paseo por el Parque añadió 
que tanto "el estado actual de las 
Tablas es óptimo y bonito, pues 
tanto la flora como la fauna se 
encuentran en muy buen estado, 
en cuanto a la calidad y cantidad

Presa de "Puente Navarro" de reciente construcción (1985), situada en la zona Sur del parque 
en "restauración". Retiene aguas estancadas desde su construcción, que este año por primera 
vez serán evacuadas y renovadas.

inusitada en los últimos años". El 
último censo, del 18 de enero, 
arroja 28.000 animales entre 
anátidas y fochas (este censo co
rresponde a las aves invernantes, 
pues el próximo se hará después 
de la nidiñcación y corresponderá 
a las aves nidificantes).
Sobre las anátidas invernantes, 

continuó diciendo que "han in
vernado en cantidad superior a 
otros años las fochas, el anáde 
real, el pato cuchara, los rabudos 
silbones, el porrón común, etc. 
Después de hacer referencia a 

diferentes aspectos positivos en 
que se encuentran Las TYablas, 
se refirió a las aves nidificantes, 
que en su mayor parte ya han 
llegado, como las cigüeñuelas, 
garzas imperiales, etc. Hizo espe
cial referencia a la cigüeña, que 
habitualmente anida en la torre
cilla de la casa de Zacatena. 
Respecto a la Laguna "artificial o

s i m e s  a o k m á m

•  Modelos Gasolina 
y Diesel.

•  Hasta 130CV. y 
1.905 c.c.

•  Desde 4,4 litros a los 
100 Kms.

•  Aire Acondicionado.
•  Bloqueo centralizado 

de puertas.
•  Elevalunas eléctrico.
•  Dirección Asistida.

PEUG EO T 3 0 9

ES OTRA HISTORIA.

MOSA-Valdepeñas

Ctr. Madrid-Cadiz Km. 198 
Telefono: 32 20 00 -  04

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT
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OPINION

La estética como salvación

Valentín Arteaea

A hora te pediría que hicieses roga
tivas cuanto antes, mi estudiante 
de COU, oh tú, que andas optando 

por la rebelión de los místicos o esa sub
versión tan entrañable que prodiga la 
mística. Te encarecería muchísimo, dio- 
secilla del alma, amor, espigadora, que 
hicieras rogativas con urgencia, misere 
mei, Domine, no desechéis nuestras 
humildes súplicas, a ver si cuanto antes se 
le arregla el pensamiento al personal de 
por acó. Va por acá cada vez más el perso
nal menesterosamente desprovisto de su
blimación y de terqueza, lo cual requiere 
mucha avemaria purísma y una exquisita 
devoción por las palabras verdaderas. ¿Tú 
sabes que las palabras se dicen para poder 
encontrarle su eco y su aureola? ¿te digo 
que nos salvaremos un día si al final del 
todo somo6 capaces de destapar el estuche 
de las palabras para que se las suelte de 
pronto el arcoiris?
Alguien ha afirmado, niñecita silvestre, 
que todas las artes confluyen en la plega
ria. ¿No estarán los poetas, perseguidores 
de la luz de las metáforas, mucho más 
cerca de la salvación que lo que piensan a 
menudo por aquí los detectives del dog
ma?. ¿Tú te has dado cuenta, mi linda 
manchega, cómo andan preocupadísimos 
los pastoralistas más por los ritos religio
sos de la iniciación al compromiso que por 
la poesía?.¿No lo estás viviendo, amigui- 
11a?.
Si tú y yo, hija, nos ponemos, por un 

casual, por la necesidad esa del espíritu, a 
hablar ahora de estética y de belleza, se
guro que vamos de cráneo, corazón. Y, sin 
embargo, yo lo sé, a infinidad de vosotros, 
esta generación nueva que nos anda pi
sando los talones, le ha dado por organizar 
Grupos de Oración, aquí y acullá, en esta 
tierra nuestra que mendiga la esperanza, 
y estáis echando mano, rediez qué gozo 
innumerable, de la poesía como arma de 
transcendencia. Desde luego, hija, la 
aventura vuestra está comenzando a te
ner demasiados bemoles y a darle mucha 
grima al beaterío y a las comadres del 
lugar, lo cual no deja de tener su aquél, 
puesto que nos arrecia encima la lluvia de 
lo inmérito.

La persecución de la belleza puede sin duda 
conducimos todavía a los dioses. Los dioses se 
desnudan cuando nos acercamos reverente
mente a la palabra. La palabra, muchacha, 
cuando es auténtica tiene capacidad salvado
ra. El poeta -  que nos lo confiese si no Joaquín 
Brotons, Miguel Galanes, Federico Gallego 
Ripoll, Jesús Martín, o quien fuere de por acá 
-, al irse desvistiendo de las máscaras, se 
encuentra frente a frente con el misterio. Oh, 
niña mía, cuánto carnaval por nuestra tierra. 
Le ha dado ahora a la gente de por aquí mucho 
por el carnaval y el no me conoces. De seguir 
así, dentro de pocos lustros, nos disfrazare
mos todos nosotros mismos por orden del 
Señor Alcalde y resultará la intemerata: 
¡Viva el desmadre general! .¡A canonizar a las 
litronas!. Nuestro mapa regional,porque lo 
quiere y gobierna la Junta, se habrá conver
tido, por fin, que ya iba siendo hora, en 
posmodemo por la gracia del entierro de la 
sardina y el cachondeo de las murgas, que se 
enmascaran de alquiler para poder salir en el 
Programa Regional Extremadura - Castilla 
La Mancha o en el Tele-Surco de Tomelloso 
a dos cepas de distancia de las Casas Consis
toriales, pobrecita mía, primor. Lo que im
porta es no seguir siendo diferentes, de tan 
parecidos y gemelos todos como vamos sa
liendo ya, juntos y revueltos, en el retrato. 
Habrá que echar mano con impaciente ur
gencia de la gratuidad infinita de los milagros, 
estudiante de idiomas.

Lo que te digo, tienes que echarte cuanto 
antes a la voluntad de rezarle las rogativas al 
lucero del alba. Hemos de apostar por encon
trar decididamente el misterio lo antes posi
ble. Con nuestro propio misterio que no es 
acaso sino un misterio pronóstico. Al final del 
abismo, de intimidad y de busca insaciable, 
que habita esclarecidamente dentro del titu
beo radical del hombre, existe un universo 
poblado de dioses. Deberían regresar de 
inmediato los dioses a nuestra tierra para 
poder ponemos en las palmas de las manos la 
distancia y el eco, tan alejados ellos por acá. 
Cuando me explicas con deliciosa ingenuidad 
de estudiante de COU -un día te voy a regalar 
"las barcas de la memoria", mi pequeña musa 
a la que jamás olvido!- que acabáis de poner 
en marcha, en el pueblo, un Taller de Oración 
y grupo juvenil de poesía, se me encienden de 
júbilo, princesa, los huesecillos todos del 
espíritu, y me vienen, corazón, unas ganas 
inmensas de hablarte largo y tendido del 
talante azul y disidente de los nuevos poetas 
del lugar. Los nuevos poetas del lugar son 
unos incorregibles perseguidores de dioses, y

hasta a lo mejor tienen fortuna y consi
guen de la prosa y de la banalidad; o hasta 
incluso logran que se pueda escuchar el 
eco en estas tierras superplanas de nues
tra geografía singularísima, vendimia- 
dorcita, paisanita distinta.
Los jovencísimos y últimos poetas de 

estas quinterías al sol siguen esta trayec
toria lírica siguiente: La que va rastrean
do esas huellas purísimas que siempre 
quedan al final del desencanto. El desen
canto -¿sabes ya?- proviene del desamor 
y la hipocresía. ¡Cuánta hipocresía y 
cuánto desamor os toca vencer a las nue
vas hornadas de chicos y chicas que estáis 
llegando ahora en muchedumbre inmen
sa a habitar como corresponde este her
moso rendondel alucinado de nuestra tie
rra! . Pero está amaneciendo, te lo confieso 
yo, un mundo fulgurante en esos mapas 
nuestros, chicuela queridísma.
La belleza un día nos hará dioses. Cuando 
logréis vosotros, que lo lograréis de seguir 
así, acabando con esta sociedad despoeti
zada, besarte en los labios a la belleza, 
fulgurará el prodigio, te lo juro, mi hija. 
Estáis, con cuanto me dices que lleváis 
entre manos accediendo a los prolegóme
nos de la religiosidad, a la adivinación del 
más aún, de cuanto concede al ser huma
no la posibilidad de relacionarse como ser 
puro. Sí, sí, apostad por la estética en 
vuestro taller de oración y en vuestro 
grupo de poesía. Hay que ir, oh estudiante 
de COU, a descubrir de inmediato la di
mensión redentora del arte. Cuánto, 
también en estas tierras, andan los pu
dientes de la coquetería con el absurdo y la 
secularización sin norte, y los destripado- 
res de la teodocia y del rito, ocupadísimos 
en segaros debajo de los pies la hierba de 
la fantasía y la sorpresa, debéis vendimia
dora, mi amor, optar por la estética.
El día en que consigamos devolverle a la 
existencia unas cuantas gotas de poesía 
verdadera será sencillamente maravillo
so. Sería, sí, maravillosamente esperan- 
zador que, poco a poco, de manera cre
ciente, fuesen cundiendo a nuestro alre
dedor, jóvenes como tú, criatura, grupos 
de chicos y chicas como el vuestro, que 
buscaran, alérgicos a las máscaras y al 
carnaval que nos imponen, el adveni
miento deslumbrador -¡otra vez!- de la 
utopía y de la desnuda presencia de los 
dioses. Detras de éstos aparecerá, de se
guro, el Dios completamente otro. Hasta 
nueva ocasión, vendimiadora.
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EDITORIAL
La sartén le dijo al cazo...Cuando alguien llega de fuera a 

esta provincia, sorprende la can
tidad de rencillas que hay entre 
los pueblos vecinos. Una de las 
primeras cosas que se aprende es 
que Ciudad Real es "la capitalilla" 
y que sus habitantes son los "cu- 
lipardos", de ahí lo de 
"Culipandia".La capital es el ene
migo número uno de Puertollano 
y Valdepeñas, que vieron como 
aquélla crecía en detrimento de 
éstas y que consideraron tener la 
entidad suficiente para que las 
riquezas que en Ciudad Real se 
estaban generando, hubieran ido 
a parar a ellas.
También los de Torrenueva y 

Castellar se disputan la fama de 
"brutos", pero sin duda, ésta la 
tiene Tomelloso, sobre cuyos 
habitantes recaen todos esos 
chistes que se les atribuye en 
Badajoz a los de Almendralejo, a 
los de Calera en Toledo o a los de 
La Gomera en las Islas Canarias. 
Tampoco Miguelturra y Ciudad 
Real se llevan muy bien, por la 
misma razón que Manzanares y 
Membrilla. En ambos casos, la 
proximidad es la causa de los 
males.
O Almadén y Chillón, que se dis
putan desde hace tiempo "de 
quién es la Virgen del Castillo". 
"El pueblo de las dos mentiras", 
Puertollano; los "paniverdes" de 
Torrenueva (que hace gala de esa

frase que dice que esta provincia 
es la costa de la pana), los "chu- 
rriegos" de Miguelturra, los 
"bombizos" de Valdepeñas y 
aquellos refranes de "los tontos 
del Moral, que con la sopa comen 
pan" o "eres más duro que los 
garbanzos de Terrinches", 
arrancan hoy la risa y dan una 
idea un tanto mágica del carácter 
de este pueblo.

Sin embargo, resulta curioso 
comprobar que las relaciones 
actuales de los pueblos vecinos 
están mediatizadas por su pasado 
histórico, como es el caso de Val
depeñas y Manzanares. Todavía 
hoy, los valdepeñeros llaman a los 
manzanareños "franceses", por 
un hecho ocurrido durante la 
Guerra de la Independencia que 
de todos es bien conocido. Sin 
duda, la comunicación boca aboca 
que se usaba en la época provocó 
un malentendido.
Mientras en Manzanares la lec
tura que se hace de este hecho 
histórico es que el párroco de la 
localidad salió con la imagen de 
Nuestro Padre Jesús del Perdón, 
con todo el pueblo detrás, y retó a 
los franceses a que los mataran 
allí mismo antes de permitirles la

entrada al pueblo, y que por esta 
razón el general francés pasó de 
largo regalándole además,su sa
ble... los valdepeñeros estiman, 
aún hoy, que sus vecinos acogie
ron al ejército enemigo y mantie
nen la cabeza alta cuando dicen 
que sólo ellos, dirigidos por la 
valiente Juana La Galana, hicie
ron frente a los hombres de Na
poleón.
Aunque parezca mentira, esta 

historia se cuenta, en una y otra 
localidad, como explicación de por 
qué todavía hoy Valdepeñas y 
Manzanares no son pueblos her
manos. Pero lo peor de la situa
ción es que la política actual siga, 
con sus acciones, fomentando 
esta rivalidad tan absurda, que 
hace que dos ciudades vecinas 
vivan de espaldas. Entre esas 
acciones está la concesión de la 
ITV a Manzanares y la dotación 
de plazas sanitarias en ambos 
hospitales.
Sin entrar en "de quién es la 

razón", habría que haber pensa
do, cuando estos temas se deci
dieron, las consecuencias que 
iban a tener. Ahora que se habla 
tanto del plan de desarrollo re
gional, equilibrado, etc., no pare

ce procedente que en un radio de 
30 kilómetros se descompensen 
las relaciones.
Los alcaldes de estas localidades 
lanzaron frases como "ha sido 
una decisión política", "por qué 
Valdepeñas no ha pedido también 
ser sede de la Olimpiada"... en 
defmitva, descalificaciones, y eso 
que hoy, los sistemas de hacer 
llegar la información son varia
dos y rápidos, ya no vale la excusa 
del malentendido. O ¿es un ma-

1 lentendido que, entre otras ca
rencias, el hospital de Valdepeñas 
tenga un solo anestesista mien
tras que en Manzanares sobran?. 
Cuando llegas a estos extremos te 
das cuenta de que la situación de 
las cosas, de los pueblos, son cau
sa de las decisiones de unos pocos, 
que obviando el sistema demo
crático han optado por hacer su 
carrera en solitario.
¿Es que el Poder se divierte con 
esos enfrentamientos?, quizá. 
Simplemente les causa risa, o 
¿será que ambos pueblos están 
condenados a estar enfrentados 
eternamente?. Desde este pris
ma, se comprende que la her
mandad de ciudades se produzca 
siempre entre aquéllas que están 
muy lejanas. Manzanares y Val
depeñas, a 15 minutos de distan
cia, vía la magnífica carretera que 
las une; y a años luz, vía la política 
que las separa y sigue haciendo 
historia.

___________________ ^^lartas al director
Las "Cartas al Director" deberán presentarse escritas a máquina e irán firmadas por su autor. Es imprescindible adjuntar número 
del D.N.I. EL ECO decidirá la oportunidad de publicar estas colaboraciones, así como la posibilidad de resumir los textos cuando sea necesario por razones de espacio.

Sobre la noticia de 
los vídeos piratas

Sr. Director:
En el Semanario de su digna 

dirección, de fecha 23 de marzo, 
en su página 3, aparece un artí
culo, que, firmado por Luisa Ga
llardo, contiene tina serie de in
formación sobre requisas de pelí- 
culas-piratas efectuadas por el 
Grupo Fiscal de la Guardia Civil 
en diferentes establecimientos de 
la Provincia.
En dicho artículo se recogen las 
declaraciones efectuadas por Don 
Enrique Herrero, propietario de 
uno de estos establecimientos, en 
las cuales se acusa a "Video- 
Music LENNON" como autor de 
la denuncia que ha dado lugar a la

inspección practicada.
No es ánimo nuestro entrar en 

polémicas con este señor, pero sí 
que es conveniente clarificar si
tuaciones y deslindar responsa
bilidades, único motivo que nos 
lleva a dirigirle la presente carta 
abierta:
Sr. Herrero: Es ya antiguo el 

lamentable hábito de pretender 
excusar culpas propias salpican
do al vecino, viejo hábito que Vd. 
parece practicar, a tenor del con
tenido de las manifestaciones por 
Vd. efectuadas en el artículo que 
se comenta.
Sin embargo, flaco es el favor que 
se hace con ello a sí mismo, y si 
acusando a "Video-Music LEN
NON" de ser el autor de tal de
nuncia pretende terciar en favor 
de su responsabilidad, a fe nues
tra, que se hace mal tercio, por

que dígase lo que se quiera, de ello 
sólo se desprende que el único que 
tiene películas-piratas es Usted; 
el único que está fuera de la lega
lidad es Usted, el único que prac
tica la competencia desleal es 
Usted, y, en definitiva, el único 
responsable de todo ello es, nue
vamente, Usted. A los demás, 
déjenos tranquilos Sr. Herrero, 
bastante tenemos con solventar 
los problemas propios de un ne
gocio , pero eso sí, "dentro de la 
legalidad "
Para su tranquilidad, "Video- 

Music LENNON" no ha formula
do, ni antes ni ahora, denuncia de 
clase alguna.
Por favor, olvídenos.

"Video-Music LENNON"
Valdepeñas

FE DE ERRATAS

En en número anterior el 
árticulo sobre la Orden de 
Calatrava, que aparecía en 
la sección de "En un lu
gar..." y aparecía sin firma 
por un error tipográfico 
pertenece a M.González.
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Los partidos políticos conmemoran el décimo 
aniversario de los ayuntamientos democráticos

POLITICA

Todos los partidos políticos con representación en los 
ayuntamientos de la provincia realizaron el pasado fin de 
semana, o realizarán en los próximos días, diversos actos 
para conmemorar el décimo aniversario de la celebra
ción de las primeras elecciones municipales democráti
cas en España. Charlas, coloquios, conferencias, reunio
nes, etc, son algunas de las celebraciones previstas por 
las formaciones políticas.

Carlos Muñoz de Luna / EL ECO

El Partido Socialista Obrero 
Español (PSOE), que cuenta con 
el mayor número de alcaldes y 
concejales en nuestra provincia, 
tiene previsto realizar diversos 
actos en algunos de los pueblos 
más importantes en los que go
bierna. Estas localidades son 
Puertollano, Almadén, Alcoba de 
los Montes, Manzanares, La So
lana, Villanueva de los Infantes, 
Campo de Criptana, Tomelloso y 
Alcázar de San Juan, donde los 
ediles harán balance de su gestión 
al frente de los consistorios
Estos actos contarán con los 

respectivos alcaldes y se desarro
llarán en dos fases, la primera de 
las cuales tendrá lugar los próxi
mos días 7,8 y 9, y la segunda el 
15, 16 y 17 de abril. Todos estos 
actos culminarán con la reunión 
nacional de alcaldes socialistas 
que tendrá lugar el día 17 en 
Madrid, en el Palacio de Exposi
ciones y Congresos, y al que muy 
posiblemente asista el Presidente

del Gobierno, Felipe González.
Por su parte, el Partido Comu

nista de España, integrado en 
Izquierda Unida, realizará tam
bién algunos actos para conme
morar el décimo aniversario de 
los ayuntamientos democráticos, 
aunque en este caso las celebra
ciones se retrasarán hasta finales 
de mes para hacerlas coincidir 
con la fecha en que se constituye
ron las corporaciones locales en 
1.979 y no con el día de las elec
ciones. El alcalde de Socuéllamos, 
Ramón Parra Quevedo, que junto 
al de Argamasilla de Alba son los 
únicos comunistas que se en
cuentran al frente de un ayunta
miento en la provincia, señaló a 
EL ECO que aún no se sabe con 
exactitud en qué consistirán los 
actos.
El pasado fin de semana realizó 
los actos conmemorativos el 
Centro Democrático y Social 
(CDS), que congregó a más de 130 
concejales, entre los que se en
contraban los 10 alcaldes con que 
cuenta esta formación política en

Ayuntamiento de Almodóvar 
de Campo

la provincia de Ciudad Real. La 
celebración del CDS consistió en 
un almuerzo en un hotel de la 
capital, al que siguió un coloquio 
en el que se abordaron diferentes 
temas referentes al gobierno 
municipal.
Posteriormente, los ediles del 

partido de Adolfo Suárez hicieron 
una ofrenda a los concejales de
positando una corona de flores 
ante el monumento erigido en 
memoria de un antiguo alcalde de 
Ciudad Real.
A todos los actos organizados por 
el partido centrista asistió José 
Antonio Souto, Director de Polí

tica Municipal del CDS y alcalde 
de Santiago de Compostela tras 
las elecciones municipales de 
abril de 1.979.
Por último, el Partido Popular 

(PP) concentró las celebraciones 
conmemorativas del décimo ani
versario en Villanueva de los 
Infantes, en donde, el pasado 
sábado, tuvo lugar una concen
tración en la Plaza Mayor del 
pueblo, a la que siguió un acto 
público en el que, además de líde
res provinciales y regionales, in
tervino Isabel Tocino, vicepresi
denta del partido.
A continuación, el PP tributó un 
homenaje al concejal más vetera
no y al más joven, que son, res
pectivamente, Cristóbal Campi
llo Ortega y Carmen Sánchez de 
Pablo García Carpintero. Des
pués, la Junta Local del partido 
en Villanueva de los Infantes 
ofreció un almuerzo a los asis
tentes. La jornada de celebracio
nes concluyó con una tertulia y 
con juegos de salón.
Por otra parte, la Consejería de 

Presidencia de Castilla-La Man
cha y la Federación Española de 
Municipios y Provincias organi
zaron el día 3, fecha del décimo 
aniversario, un encuentro de al
caldes de toda la región en el 
Palacio de Fuensalida de Toledo, 
sede de la Presidencia autonómi
ca, y al que asistieron, entre otros, 
el alcalde de Ciudad Real, Loren
zo Selas, y el de Puertollano, 
Ramón Fernández Espinosa.

Valdepeñas:

El ayuntamiento iniciará la limpieza de los pozos
______________________EL ECO
El ayuntamiento de Valdepeñas 
aprobó, en sesión plenaria, ini
ciar las gestiones necesarias para 
proceder a la limpieza de los pozos 
que abastecen de agua a la locali
dad, para lo que es imprescindible 
reparar la potabilizadora de la 
Presa de Fresnedas, según puso 
de manifiesto el alcalde, Esteban 
López Vega.
Asimismo se dio luz verde para 

comenzar los trámites corres
pondientes para expopiar los 
pozos particulares que tengan el 
caudal necesario, con el objetivo 
de paliar la escasez de agua que 
sufre actualmente la ciudad. Con 
estas medidas se pretende abor

dar el problema del abasteci
miento del agua, que podría ser 
más grave de cara al verano.
En otro orden de cosas, se aprobó 
la cesión de zonas verdes en el 
Polígono Industrial, correspon
diente a la segunda fase del mis
mo.
Por otra parte, se dio cuenta de 

las puntuaciones obtenidas por 
los cantidatos que optan a ocupar 
la plaza de secretario en el ayun
tamiento. El pleno ratificó las 
puntuaciones del tribunal califi
cador.

La sesión abordó también el 
tema del Centro Social Poliva
lente, sobre el que se informó de 
la solicitud de la Consejería de

Sanidad, que tiene previsto con
ceder para este centro una sub
vención de cinco millones de pe
setas. La Consejería pide que 
para acceder a esta subvención, el 
ayuntamiento remita dos copias 
del proyecto del centro, así como 
las previsiones del costo del mis
mo y especifica que la cantidad j  

donada por la Consejería no será 
superior a cinco millones de pe- ; 
setas, y si lo fuera, el municipio 
debería hacerse cargo del resto.

El arquitecto designado para 
este proyecto es Luis Franco. El 
grupo socialista municipal se 
opuso aduciendo que "hay arqui
tectos en Valdepeñas que podrían 
acomter esta obra".

El Presidente de la 
Corporación Valdepeñera, 
Esteban López
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_________________________________________________ POLITICA
La vicepresidenta del P.P., Isabel Tocino, en la provincia:

Viene de portada

Izquierda Unida invitó al alcalde de Anchuras a llevar 
el problema al Parlamento Europeo
________ Lola Labrador/EL ECO
El acto continuó con la interven
ción de Pedro Pablo Novillo, que 
calificó de "despropósito" la idea 
de instalar un polígono de tiro en 
Anchuras. También dijo que Iz 
quierda Unida no haría de éste un 
tema electoral, sino de supervi
vencia de iin pueblo.
A continuación, invitó a Santia

go Martín a acudir con su coali
ción al Parlamento Europeo, 
para exponer allí la situación de 
Anchuras y los problemas susci
tados por la intención de instalar 
el polígono de tiro. Por su parte, 
Santiago Martín se comprometió 
a meditar la propuesta.
Por otro lado, Novillo adelantó 

que las Cortes Regionales iban a

rechazar la iniciativa popular 
presentada por la Mesa para la 
Defensa de Anchuras de Toledo 
para conseguir que Anchuras 
fuera declarado Parque Natural, 
y acusó al Gobierno de José Bono 
de "tener competencias sólo en lo 
que le conviene".

Finalmente, Santiago Martín 
pidió a los anchureños que mues

tren con otros pueblos de España, 
que tienen problemas parecidos 
al de su pueblo, la misma solida
ridad que éstos han demostrado 
con Anchuras.
La visita de Julio Anguita finali
zó con una reunión en el ayunta
miento con la corporación muni
cipal, a excepción de dos de los 
tres concejales socialistas.

"A Felipe González se le ha acabado el mensaje"
La vicepresidenta nacional del P.P, Isabel Tocino, dijo 
en Valdepeñas que "al Presidente del Gobierno, Felipe 
González, se le a acabado el mensaje, el proyecto y el pro
grama y no le queda más remedio que aceptar las críticas 
y las sugerencias del primer partido de la oposición". 
Tocino fue recibida por la corporación del ayuntamiento 
de Valdepeñas, en su viaje de paso hacia Villanueva de los 
Infantes, donde asistió a los actos programados para 
conmemorar el X aniversario de los ayuntamientos de
mocráticos"

______ Luisa Gallardo / EL ECO
"Nosotros, como oposición res

ponsable -dijo Tocino- no quere
mos que la situación se deteriore 
para llegar luego de salvadores. 
Creemos que vamos a gobernar 
mejor, sin necesidad de varita 
mágica".
La vicepresidenta del P.P. ma
nifestó que es necesario"apoyar y 
apuntalar la crisis para que no se 
vaya deteriorando cada vez más" 
y explicó que en este sentido el 
presidente del partido, Manuel 
Fraga, se refirió a la posibilidad de 
pactar con el PSOE. "No hay 
pacto -aseguró- sólo el agota
miento de un presidente de go
bierno que no tiene mensaje y 
acepta lo que el partido de la 
oposición le sugiere".

Isabel Tocino, que estuvo 
acompñada por el presidente 
provincial del PP, Eduardo Ro
dríguez Espinosa, y el secretario, 
Licinio Moreno, aseguró que el 
próximo ejecutivo español no 
tendrá la mayoría absoluta. 
"Hemos visto -abundó- que los 
seis años de gobierno socialista 
han sido de una mayoría aplas
tante, hegemónica y revanchista, 
esto no es bueno para la demo
cracia".
"Nuestro presidente -añadió-

dijo que si los intereses de la na
ción lo requirieran, nuestro par
tido prestaría su apoyo, pero aquí 
nadie se ha vuelto loco y nuestra 
finalidad no es pactar cuatro 
ministerios para cuatro gentes 
nuestras, queremos gobernar 
España porque creemos que po
demos hacerlo mejor".
Isabel Tocino se refirió al tema 

de la participación en la sociedad 
de la mujer y afirmó que su par
tido no tiene un programa espe
cífico para la mujer porque 
"pensamos que tiene la misma 
dignidad que el hombre y somos 
todas ciudadanos de primera ca
tegoría".
"Nuestro presidente -añadió- 

siempre ha dicho que su gran 
apoyo hemos sido las mujeres. 
Este reconocimiento nos anima a 
seguir trabajando".
"Ha llegado el momento de unir 

esfuerzos por encima de proble
mas específicos de hombres y 
mujeres y de personalismos. Lo 
bueno que está pasando en el PP 
es que con la refundación se nos 
han unido personas que estuvie
ron antes y que vuelven a trabaj ar 
con nosotros. Esto crea especta- 
tivas que han hecho que el pueblo 
español vea en el PP la esperanza 
y la alternativa al PSOE".

Tocino explicó a los afiliados del P.P. que el pacto con el PSOE, 
al que Fraga se refirió, se traduce como "apoyo" a una situación 
de crisis

En cuanto a las Elecciones Eu
ropeas, Tocino dijo que los candi- 
tatos están ya designados, pero 
que la lista definitiva no está ce
rrada y añadió que el PP está 
trabajando fundamentalmente 
en "qué es lo que desde España se 
puede aportar a Europa y qué es 
lo que España puede salir ganan
do de nuestra presencia en Euro
pa".
Tocino aseguró que su partido no

se siente ofendido cuando se dice 
que "el PSOE está gobernando 
comosifuera dederechas". "No es 
una cuestión de ofensa -afirmó- 
sino de informar más a esas per
sonas que piensan que el PSOE 
está gobernando en derecha. 
Nosotros no haríamos esos pro
gramas de gobierno y, de hecho, el 
partido socialista se ha quedado 
sin mensaje político, su oscuran
tismo y pragmatismo le está fra
casando".
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El Director de la prisión de 
Herrera de la Mancha considera 
precipitado el traslado de etarras

POLITICA----------------------------
Julio Anguita:

Este país está caracterizado 
por la filosofía de "Hola y 
Diez Minutos"
El Secretario General de Izquierda Unida, Julio Angui
ta, acusó a Felipe González de engañar a la gente sencilla 
a través de la televisión en el transcurso de la visita que 
realizó a Anchuras recientemente para solidarizarse con 
la lucha de este pueblo en contra de la instalación, por 
parte del Ministerio de Defensa, de un polígono de tiro.

Carmén del Campo/EL ECO 
Ciudad Real 

Julio Anguita manifestó que la 
presidencia de Izquierda Unida 
hará pública su propuesta acerca 
de las negociaciones que el Go
bierno mantiene con ETA, próxi
mamente, "desde el supuesto de 
lo que haría nuestro partido si 
estuviera en el lugar del Ejecuti
vo con respecto al tema de Eus- 
kadi".
El "Califa Rojo" añadió que "es
tas lineas de salida estarán en la 
calle antes de un mes" y que en las 
mismas se abordará totalmente 
el tema de Euskadi y Navarra 
"porque Navarra será de Euskadi 
si así lo deciden los navarros". 
En relación a su viaje a Anchu
ras, Anguita manifestó que "la 
Europa comunitaria se encuen
tra muy cercana a nosotos. El 
campo de tiro que se pretende 
instalar, estará destinado a al
bergar a las fuerzas de la OTAN, 
en concreto, a los ejércitos de la 
República Federal de Alemania y 
no al ejército español".
"Estas son las consecuencias - 

añadió- del sí a la OTAN". Los 
objetivos de Izquierda Unida se 
centran en lograr una sociedad de 
pleno empleo y respeto a la natu
raleza; la refinición de la demo
cracia y el replanteamiento de la 
economía desde otra óptica , ba
sada en el equilibrio de los recur
sos.
En opinión de Anguita, la huel

ga del 14-D, ocasionó el traspase 
de la acción sindical a la
política. "Inquierda Unida -dijo- 
apoyó a los sindicatos antes y 

después de la huelga general. No 
tenemos la culpa de sintonizar 
con los trabajadores. Nuestro 
partido se ha tomado en serio la 
negociación colectiva de los sin
dicatos, afortunada o desafortu
nadamente".
Según el critrerio de Anguita, la 
política española raya en la "fri
volidad", y la anee toda está por 
encima de la categoría. La situa

ción social que atraviesa el país 
"la estudia Izquierda Unida en la 
calle", indicó Anguita, al tiempo 
que advirtió que en el seno del 
PSOE existe una "crisis grave" 
sobre la que "no se puden hacer 
juegos malabares, que luego, en 
política, se pagan".
Anguita propugnó la unidad de la 
Izquierda a través de programas y 
contenidos, y afirmó que este país 
está caracterizado poruña filoso
fía de " hola y diez minutos".
"El PSOE -continuó- sigue una 

política conservadora y atlantis- 
ta. Pobre PSOE , va a perder la 
mayoría absoluta".
Port otra parte, Anguita aseguró 
que la concertación social "no ha 
fracasado, sino que no ha existi
do", y se mostró convencido de 
que la huelga del 14-D ha dado 
"una acción social vencedora ante 
un gobierno vencido con gestos 
cesaristas y al que los trabajado
res ha refrescado la memoria 
sobre sus promesas electorales". 
Julio Anguita anunció que en los 
próximos meses se desarrollarán 
diversos encuentros en la pro
vincia para dar a conocer la ac
ción de Izquierda Unida. En este 
marco se encuadran las reunió- 
nes de Pablo Castellano y Virgilio 
Sánchez, programado para el 
próximo 7 de abril, y las jomadas 
de trabajo que se desarrollarán en 
Puertollano el mes que viene. 
Estas y otras reuniones, aseguró 
el lider de la Izquierda, "briscarán 
la participación de la gente y que 
nuestro partido aparezca como 
una auténtica alternativa". "El 
pueblo -finalizó- no debe seguir 
pensando ante las elecciones que 
"más vale lo malo conocido que lo 
bueno por conocer".
Anguita estuvo acompañado por 
el presidente regional de Izquier
da Unida, Pedro Pablo Novillo; 
Elena González, coordinadora 
general de Izquierda Unida en 
Ciudad Real y Franco González, 
miembro de la dirección del PA- 
SOC, entre otros.

EL ECO

El director de la prisión de máxi
ma seguridad de Herrera de la 
Mancha, Jesús del Rey, manifestó 
que la incorporación de los nue
vos 18 presos de ETA a este cen
tro se ha hecho "sin que haya 
habido motivos" y añadió que "los 
trasvases se producen precipita
damente en las cárceles españo

las, de forma reiterativa".
Del Rey realizó estas declaracio
nes a causa del reciente traslado 
de 18 presos etarras a Herrera de 
la Mancha, procedentes del cen
tro peninteriario de Alcalá Meco.
En la prisión de Herrera, que 

alberga actualmente 220 presos 
de ETA, "el ambiente es tranquilo 
y la situación es de normalidad", 
aseguró el director de la misma.

Aquí tiene usted, 5.000 clientes potenciales

Comuniqúese con
EIECO
...¿a f t w - »
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_________________________________________________ POLITICA
Daimiel:

Constituida una sección sindical de UGT frente a la 
Junta de personal del Ayuntamiento
El conflicto de funcionarios del ayuntamiento de Dai
miel, a pesar de haber mediado el alcalde, Apolonio Díaz 
de Mera, está lejos de solucionarse, debido a que las 
posturas se han distanciado, pues mientras la Junta de 
Personal se mantiene en sus planteamientos iniciales, la 
otra parte se ha constituido en sección sindical de UGT, 
al mismo tiempo que ha elaborado una alternativa que 
contiene aspectos socioeconómicos y laborales.

A. García Muñoz / EL ECO 
Daimiel.

El conflicto surgido entre la 
Junta de Personal y un numeroso 
grupo de funcionarios del Ayun
tamiento daimieleño por la dis
tribución de una bolsa de 7,5 mi
llones de pesetas como compen
sación por la pérdida de poder 
adquisitivo sufrida por éstos a 
causa de la subida adicional de la 
inflacción, está lejos de solucio
narse, pues a pesar de haber 
mediado entre las dos partes en 
desacuerdo el Alcalde, Apolonio 
Diaz de Mera, la citada Junta de 
Personal sigue manteniendo los 
mismos criterios de distribución 
inicial, origen del presente con
flicto, mientras la otra parte, el 38 
por cien de los funcionarios dis
conformes, se han constituido en 
Sección Sindical de UGT y al 
mismo tiempo han elaborado una 
alternativa que va más allá de la 
pura distribución de la bolsa eco
nómica abarcando una amplia 
gama de temas socio-económicos 
y laborales del Ayuntamiento.
Por su parte la Junta de Perso
nal, inicialmente compuesta por 
tres independientes, un miembro 
del CSIF y otro de CCOO, se ha 
reagrupado para unir fuerzas 
haciéndose sus cinco miembros 
del sindicato CSIF y, según su 
presidente, Ricardo Martín, el 
jueves pasado tuvieron una 
asamblea informativa para todos 
los funcionarios, que dada la ra- 
dicalización de ambas posturas, 
se prevé que ésta sea bastante 
polémica.

El día 30, La Junta de Personaly 
los portavoces de los grupos polí
ticos municipales, mantuvieron 
una reunión para volver a estu
diar el acuerdo, que ya en su día 
firmaron todos, salvo el repre
sentante del Grupo Municipal 
independiente en la citada reu
nión. Además, estudiarón los 
escritos de protesta que la Junta 
ha recibido después del acuerdo. 
Ricardo Martín continuó diciendo 
que "como presidente de la Junta 
de Personal estoy dispuesto a 
mantener una reunión con la otra 
parte", pues hasta la fecha, la 
Junta que él preside no ha recibi
do colaboración alguna, ni ningún 
tipo de petición para entrar en 
negociación con la otra parte en 
desacuerdo. Entre otras cosas, 
añadió que "la Junta de Personal" 
está siendo objeto de críticas y 
ataques que con anterioridad a la 
constitución de ésta ya existían de 
forma solapada entre sectores de 
funcionarios enfrentados del 
Ayuntamiento daimieleño".
La otra parte, los funcionarios 

disconformes con la distribución 
de la bolsa que hizo la Junta de 
Personal, según uno de sus 
miembros, José Joaquín Vallbo- 
na, se han constituido, a raíz del 
conflicto, en una sección sindical 
de UGT, al tiempo que han elabo
rado la defensa de los intereses de 
sus representados una alternati
va propia que según Vallbona "va 
más allá de la pura distribución de 
la bolsa, pues se tendría que ne
gociar la discriminación econó
mica existente, dado que desde 
hace tres años hay funcionarios

que han subido sus percepciones 
económicas enun 19 por cien y 
hasta en un 100 por cien, mien
tras a otros no les han subido 
nada"
En el aspecto social, añadió que 
"hay que solucionar el tema de las 
incompatibilidades municipales, 
además del pago de los atrasos de 
horas que se le deben a otros 
funcionarios, y solventar tam
bién la reestructuración de los 
puestos de trabajo, por cuyo con
cepto algunos cobran dos suel
dos".

Entre otras cosas manifestó 
Vallbona que "frente a la Junta de 
Personal que plantea una revi
sión médica optativa para los 
funcionarios, la recien creada 
sección sindical de UGT, contem

pla una revisión médica anual y 
obligatoria para los policías y 
conductores, en razón del servicio 
específico que prestan y optativa 
para el resto de los funcionarios". 
Sobre la oferta de empleo públi
co, continuó diciendo que "todos 
los funcionarios de una misma 
categoría puedan optar antes de 
hacer la oferta pública de empleo 
a cualquier sección o dependencia 
u otro puesto de trabajo que esté 
más acorde con sus condiciones y 
cualidades de trabajo, y en este 
sentido ilustró su argumentación 
con el empleo de un electricista de 
60 años que puede cambiar de 
trabajo, pues sus cualidades físi
cas no son las idóneas para subir 
alturas".
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ECONOMIA
Los trabajadores de los paradores de 
Almagro y Manzanares pararán los dos 
últimos fines de semana de abril
Carlos Muñoz de Luna / EL ECO 
Los trabajadores de los parado
res nacionales de turismo de 
Almagro y Manzanares, los úni
cos que existen en la provincia de 
Ciudad Real, se sumarán, con 
toda seguridad, a los paros pre
vistos a nivel nacional de estos 
establecimientos hoteleros para 
los días 15, 22, 28 y 29 de abril. 
Los paros, convocados por los 

sindicatos Unión General de 
Trabajadores (UGT) y Comisio
nes Obreras (CCOO), se realiza
rán para presionar a la empresa 
en la negociación del convenio 
colectivo, cuyas conversaciones 
quedaron rotas a mediados del 
mes de marzo. Las diferencias 
entre ambas partes surgieron a 
causa de la oferta salarial de la 
empresa, que quedó fijada en un 4 
por cien, mientras que los sindi
catos reclamaban un 7 por cien. 
Fuentes del Parador Nacional de 
Turismo de Manzanares asegu
raron a EL ECO que, en caso de 
producirse los paros, los servicios

Parador de Manzanares
mínimos quedarían asegurados, 
tal y como sucedió en ocasiones 
anteriores. En este Parador tra
bajan alrededor de 50 personas, 
entre fijos y contratados, y otras 
tantas lo hacen en el de Almagro. 
El Comité Intercentros de los

paradores nacionales está inte
grado por representantes de 
UGT, CCOO y de la Confedera
ción Nacional de Trabajadores 
(CNT), aunque este último sindi
cato no participa en la negocia
ción del convenio colectivo.

El B.E.I. prestó 2.500 millones a la Junta

EL ECO

El Vicepresidente del Banco 
Europeo de Inversiones (BEI), 
Miguel Amedo, y el Presidente 
del Gobierno Regional, José 
Bono, suscribieron un contrato 
para la instrumentalización de 
un crédito por valor de 2.500 
millones de pesetas que se desti
narán a proyectos de infraestruc
tura viaria.
Las condiciones del contrato, el 

primero de estas características 
entre el BEI y la Junta de Comu
nidades, tiene un plazo de amor
tización de 15 años, con un 11,70 
por cien de interés y cuatro años 
de carencia.
Los proyectos de carreteras que 

se llevarán a cabo, todos ellos 
incluidos en el Plan Regional 
aprobado por el Gobierno Regio
nal, son los siguientes: de Orsera 
a Almansa, en él tramo corres
pondiente a la provincia de Alba
cete; Valdepeñas-La Solana; Vi- 
llanueva de los Infantes hasta el

límite de la provincia de Ciudad 
Real; C-110 en Socuéllamos; 
variante de Horcajo; carretera de 
Villalba de la Sierra; Iniesta; 
Jadraque; Gálvez-Navahermo- 
sa; Cuerva-Pulgar, y Bargas- 
Valmojado.

Las obras de infraestructura 
agraria afectará a El Vicario, 
Montalbanejo, Villalgordo, Val- 
decañas, Casa Longa, Brihuega, 
Huermeces, Peñalver, Irueste, 
Sienes, Torrecilla, Siguenza, 
Moretalla, Alconchel, Fuenteles- 
pino, Torralba, Campisábalos y 
Motilleja.
Tras la firma del contrato, José 

Bono señaló su importancia, que 
supone una emisión de deuda 
pública igual a la emitida hasta 
ahora por el Gobierno Regional y 
la intención de seguir en la Co
munidad Autónoma una política 
de endeudamiento de mayor 
amplitud para financiar las obras 
de infraestructura que se necesi
tan teniendo como límite la pru
dencia necesaria para poder ha

cer frente al pago de los intereses.
El Ejecutivo Autónomo tiene 

autorizado por las Cortes Regio
nales para 1.989 la emisión de 
deuda pública por valor de 10.400 
millones de pesetas para dar 
cumplimiento, según Bono, al 
programa de lucha contra las 
desigualdades.
Los contratos suscritos entre el 

BEI y las comunidades autóno
mas se financian al 50 por cien 
por el Banco Europeo y el resto 
puede hacerse con recursos pro
pios del promotor o a través de 
otras entidades bancarias. En 
Castilla-La Mancha se hará den
tro de la primera opción señalada. 
Por su parte, Miguel Amedo ca
lificó como "modelo" la relación 
establecida entre ambas institu
ciones para la firma del contrato y 
resaltó la importancia que puede 
tener para una región como Cas- 
tilla-La Mancha, que perdió en
tre 1.960 y 1.981 un tercio de su 
población, ya que creará infraes
tructura y, por lo tanto, riqueza

El
Ayuntamiento 
de Socuéllamos 
abrió una 
agencia de 
desarrollo

EL ECO

El ayuntamiento de Socuéllamos 
ha creado una Agencia de Desa
rrollo, con el fin de impulsar la 
economía local y apoyar las incia- 
tivas que conlleven la creación, 
ampliación y modernización de 
las empresas, así como el fomento 
del empleo.
La Agencia de Desarrollo fun

ciona en Socuéllamos desde el 
pasado 7 de marzo. Con el fin de 
eliminar las desigualdades eco
nómicas existentes entre las re
giones de los países que integran 
la Comunidad Económica Euro
pea, ésta ha establecido una serie 
de medidas económicas, para 
ayudar a las que cuentan con 
menor renta.
Castilla-La Mancha se encuen
tra entre estas regiones y ha sido 
declarada "zona de promoción 
económica" y dentro de ella, So
cuéllamos, junto con otros pue
blos de la Comunidad Autónoma, 
ha sido definido como zona prio
ritaria para la concesión de ayu
das.
La Agencia de Desarrollo tiene 

plantedas una serie de actuacio
nes, entre las que figuran:
1.- La promoción, dando a cono
cer su existencia y escuchando 
todas las reivindicaciones y de
seos de la población, mantenien
do contactos con organismos, 
instituciones y empresas y divul
gando los servicios que ofrece.
2.-Animación, motivando las 
posibilidades latentes, el espíritu 
de iniciativa y favoreciendo la 
formulación de proyectos; difun
diendo las medidas especiales que 
tomen los organismos oficiales, 
referentes a contratación, em
pleo, formación y financiación de 
empresas.
3.- Asesoramiento:apoyando la 
preparación y puesta en marcha 
de las iniciativas y actividades que 
se presentan y facilitando docu
mentación e información a todas 
las personas que pretenden em
prender alguna actividad.
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Con un incremento salarial del 5,75%

ECONOMIA

Se firmó el convenio del sector cárnico
________________________________________Luisa Gallardo / EL ECO
La Patronal y los sindicatos CC.00 y UGT llegaron a un 
acuerdo sobre el convenio del sector cárnico, que se ha 
concretado en un incremento salarial del 5,75 por ciento 
para 1989, según pudo saber EL ECO de fuentes de la 
Patronal, al cierre de esta edición.

El acuerdo, que fue firmado el 
pasado viernes, contempla que el 
citado aumento es suceptible de 
ser revisado a finales de este año 
si supera el IPC (Indice de Precios 
al Consumo), en cuyo caso se 
añadiría la diferencia correspon
diente al 5,75 por ciento acorda
do.
Asimismo, las partes negociado
ras establecieron dos días conse
cutivos de descanso semanal, que 
podrán ser los sábados y domin
gos o los domingos y lunes, según 
las empresas.Por otra parte, se 
alcanzó una de las reivindicacio
nes más demandadas por los tra
bajadores, que se refiere a consi
derar como antigüedad los con
tratos de los aprendices.
En cuanto a los horarios, se ha 

determinado un cómputo anual

de 1.810 horas, que supone un 
descenso de 10 a 15 horas frente 
al total de las jornadas de trabajo 
anteriores. En este punto, los 
sindicatos solicitaron que las 
horas de trabajo al año giraran en 
torno a las 1.700.
La negociación en el sector cár
nico se ha logrado tras la huelga 
que hace dos semanas protagoni
zaron la práctica totalidad de las 
industrias. Los puntos más con
flictivos, que provocaron la para
lización del convenio, eran los 
referidos a salario y horario. 
Mientras los sindicatos reivindi
caban una subida en torno al 7,8 
por ciento, la Patronal fijaba un 
5,3.
La direción de Industrias Cárni
cas Frimancha de Valdepeñas y el 
comité de empresa de la misma

FoLo/M. B a lle ste ros
Los trabajadores de Frimancha lograrón dos mil pesetas sobre 
lo establecido a nivel nacional

llegaron a un acuerdo previo al 
convenio firmado recientemente 
a nivel nacional. Este acuerdo 
contemplaba una subida salarial 
de 2.000 pesetas sobre lo que se

determinara en este aspecto en el 
convenio; mantener la política de 
contratación y no ejercer repre
salias contra los trabajadores que 
habían participado en la huelga.

Feo. González, empresario:

"Los bodegueros miran más 
de los tapones"

EL ECO
Un total de 50 millones de tapo

nes de corcho cilindricos y cabe
zudos utlizan anualmente las 
empresas acogidas a la Denomi
nación de Origen "Valdepeñas", 
además de algunas otras que no 
pertenecen al Consejo Regulador, 
según manifestó Francisco Gon
zález, fabricador de este tipo de 
tapones y distribuidor de varias 
firmas.
El precio de los tapones de corcho 
varia según su calidad. Un tapón 
muy bueno alcanza de 25 a 30 
pesetas; los exportados desde 
Portugal, de primera calidad, 
pueden llegar a costar 50 pesetas/ 
unidad, y los comercializados en 
Valdepeñas, destinados en parte 
a la producción de las bodegas de 
Jerez, 5 pesetas.
Francisco González indicó que 

actualmente hay una guerra de 
precios que tiene muy poco en

cuenta la calidad". En este senti
do explicó que hay tapones cuyo 
valor no supera 1,70 pesetas, uti
lizados generalmente por empre
sas que, en razón de sus benefi
cios, no pueden costearse otro 
corcho superior.
La competencia en esta zona, 

dado su carácter eminentemente 
vinícola,es grande, y se da el caso 
de que grandes industrias de fue
ra ofertan tapones, sobrantes de 
sus producciones, de muy baja 
calidad.
González aseguró que el corcho 

vendido por estas empresas care
ce de registro sanitario y mani
festó que resulta contradictorio la 
exigencia de este registro en el 
resto de los elementos que inter
vienen en la producción y elabo
ración del vino, obviando los ta
pones, que están en contacto di
recto con los caldos.

el precio que la calidad

Perforado del corcho

Asimismo indicó que su empresa 
fue la primera en obtener este 
registro sanitario y que en 1988 
sólo otra más lo poseía. "Sin 
embargo, las empresas no pare
cen interesadas en este aspecto y 
sólo miran los precios, cuando 
podría darse el caso, por ejemplo, 
de que un loco untara los tapones

con cianuro,en cuyo caso pedirían 
el registro sanitario de los tapo
nes" .
Francisco González relató, como 
caso curioso, que recientemente 
un cliente del Congo acudió a él 
para que le suministrara tapones, 
ya que en su país está establecido 
por normativa.
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SOCIEDAD_________________________________________
Galardonados con "La bota amiga"

Sara Montiel, Pedro Lavirgen y Antonio Serrano, 
participarán en la Semana de la Zarzuela
La artista Sara Montiel será la primera 

mujer que ingrese en la Orden de la Bota 
Amiga de la Solana, junto al cantante 
Pedro Lavirgen, que recibirán sus respec

tivos galardones durante la celebración 
de la Semana Regional de la Zarzuela, que 
tendrá lugar del 14 al 23 de abril en esa 
localidad ciudadrealeña.

presentación del libro "La Solana, 
villa de la zarzuela", que es una 
recopilación realizada por Anto
nio García , el propio autor de la 
zarzuela, familiares del mismo y 
colaboradores.
El día 22 se representará "La 

leyenda del Beso" y "La del Soto 
del Parral" a cargo de la compañía 
lírica de Antonio Amenguel, que 
en opinión de García Vervigón es 
la mejor compañía, después de la 
que dirige Manuel Tamayo. Y el 
día 23, esta misma compañía es
cenificará "La Parranda", "Gi
gantes y Cabezudos" y "Mosaico 
Lírico".

La Orden de la Bota

compartimos 
tu preocupación
A S E G U R A M O S  TU* C O SECH A

______________________EL ECO
La Semana de la Zarzuela co

menzará con un acto de presen
tación que se llevará a cabo el 
próximo 14 de abril y en el que 
estarán presentes el Gobernador 
Civil de la provincia, Joaquín 
Iñiguez Molina ; el alcalde de la 
localidad, Nemesio de Lara, y 
otras autoridades que han sido 
invitadas y aún no han confirma
do su asistencia, como el presi
dente de la Comunidad de Casti
lla-La Mancha, José Bono.
Este mismo día se producirá la 

proclamación de Sara Montiel 
como "Ama mayor" y de Pedro 
Lavirgen como "Juan Pedro", 
además de el atleta Antonio Se
rrano, que será nombrado "Sem
brador del año". Los tres títulos 
de los premios corresponden a los 
personajes principales de la zar
zuela "La Rosa del Azafrán", cuya 
historia está ambientada en esta 
localidad y sus gentes.
Posteriormente, se dará lectura 
a la redacción ganadora del con
curso literario escolar, que versó 
sobre "la vinculación de La Sola
na con la zarzuela".
La banda de música del pueblo, 

dirigida por Andrés Uriel Vinue- 
sa, amenizará la fiesta. El presi
dente de las asociación cultural

Otros actos programados

Como homenaje a los pueblos de 
la comarca, se pondrá en escena 
la zarzuela "La Rosa del Aza
frán", a cargo de la compañía 
teatral de la asociación cultural, 
que también la representará el 
jueves, día 20, a beneficio de 
Cáritas.
El viernes, día 21, habrá un reci
tal en el que participarán Ricardo 
Jiménez, Josefina Meneses, Ma
rio Ferrer y la cantante local 
María José Simón, que ya actuó 
como compañera de Ferrer en 
otra ocasión y es la primera figura 
de "la Rosa" que pondrá en escena 
la compañía.
Posteriormente, tendrá lugar la

"Amigos de la Zarzuela. Federico 
Romero", organizadora de los 
actos, Antonio García Cervigón, 
indicó a EL ECO la posibilidad de 
que el músico criptanense Lilis 
Cobos dirija alguno de los temas 
que ejecute la banda local, "todo 
depende -explicó- de su viaje a 
Japón, que tendrá lugar por las 
mismas fechas".
Por otra parte, el mismo día 14 se 
inaugurarán dos exposiciones, 
una de pintura y otra sobre pro
ductos de la tierra..

Esta Orden fue fundada hace dos 
años por tres periodistas, Manuel 
García del Moral, José López 
Cava, más conocido por JOLOP- 
CA y Antonio García. Posterior
mente se unieron el médico Emi
liano García Roldán y Emilio 
González Calero. Todos ellos son 
personajes conocidos de la zona. 
Los socios que se van incorpo

rando a la Orden lo hacen a través

Antonio Serrano

de las nominaciones antes cita
das. En otras ediciones pasaron a 
formar parte de la bota el pintor 
Antonio Iniesta, el periodista 
José Antonio Casado (director de 
Lanza) y el ex-seleccionador 
nacional de fútbol, Miguel Muñoz
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EN UN LUGAR..

VALDEPEÑAS
El Diccionario de la Real Academia en una de sus fruto de la tierra, se fabrica en Valdepeñas gracias a las

acepciones dice, con respecto a la palabra bota: "Odre manos artesanas de don Manuel Fresneda Villar (quien
pequeño con boquilla, por donde se llena de vino y se un día, en su mocedad, decidió dedicarse al noble oficio
bebe". Odre, esa especie de saco de cuero que contiene el de la botería) y de su hijo Antonio Fresneda Vázquez.

Maestro y discípulo en el arte de la botería
Juan Pedro Carrasco / EL ECO 

Valdepeñas

"Compramos nosotros la piel en 
rama a los pieleros y la mandamos 
a curtir a Estella y a Burgos. 
Después, nos la mandan de allí y 
nosotros entonces empezamos a 
elaborar la bota. Cuando ya está 
curtida lo primero que hay que 
hacer es esquilarla, cortarla y 
secarla para estirarla. Volvemos 
a cortarla. Se zurce después para 
coserla. Una vez que están cosi
das se ponen a secar. Cuando 
están secas se soban, para luego 
echarle la pez. A continuación le 
echamos la pez, ponemos la bo
quilla, se estira con agua caliente 
y se ponen otra vez a que se se
quen Después que se han secado, 
ya se les da lija, se le quita el 
cortezón del agua, se le pone el 
collarín, el cordón y ya está pre
parada para la venta".
Así es como don Manuel Fresne
da Villar nos contó cómo es el 
proceso de elaboración de una 
bota de vino. El, junto a su hijo, 
continúa esa labor artesanal que 
aprendiera desde los catorce años 
gracias a las enseñanzas magis
trales e instrucciones precisas de 
su maestro, don Cristóbal Muñoz, 
al que recordó sin titubeos.
Su taller se encuentra en la parte 
posterior de la casa. Dentro de él 
una habitación provista de gran
des vidrieras, donde paciente
mente realizaba su labor. En el 
interior, tres amigos de don Ma
nuel entablaban una conversa
ción variopinta, una tertulia 
amable, mientras don Manuel 
trabajaba ininterrumpidamente. 
Nosotros observabámos asom
brados cuál era la habilidad de 
este artesano a la hora de cortar, 
de sobar y de estirar la bota con 
agua caliente. El día había ama
necido turbulento y el sol se en
contraba escondido entre la nu
bes. Es por eso que su hjjo Anto
nio, después de haber puesto a 
secar las botas ya realizadas, rá
pidamente las recogió para que 
pudieran secarse al calor del fue
go de la chimenea.
Comenzamos a conversar con él, 
cuando echaba, con un jarro, agua 
caliente a una de las botas ya

Manuel Fresneda Villar, en plena faena Foto/ M. B a lle s te ro s

fabricadas. ¿Cuándo comenzó 
usted a trabajar en este oficio?. 
¿Empezó a trabajar en esto por 
herencia o tradición familiar o 
fue por iniciativa suya?. ¿Sabe 
usted si en la provincia de Ciudad 
Real hay más artesanos dedica
dos a la elaboración de las botas?. 
¿Fabrica todavíá pellejos?. ¿Dis
frutan los artesanos de ayudas 
económicas por parte de los orga
nismos estatales, regionales o 
provinciales?. Pregunta tras pre
gunta don Manuel contestaba. 
Sin dejar nunca de sobar la bota 
de agua caliente para que la pez 
cerrase las posibles grietas que en 
el cuero pudieran producirse. 
"Comencé a los catorce años". 
"Empecé a trabajar en este oficio 
por iniciativa mía. En aquella 
época había que trabajar en lo que 
fuera y yo me coloqué en una 
botería". "Sí, sé que en un pueblo 
vecino, en La Solana, hay artesa
nos que se dedican a trabajar el 
cuero para hacer botas". 
"También hacemos pellejos, 
pero, a pesar de ello, dedicamos 
más tiempo a las botas. General
mente, arreglamos los pellejos, 
por encargo también los hace
mos. Hacemos muy pocos porque 
ya están desapareciendo debido,

sobre todo a la introducción en el 
mercado de la botella". "Lo que es 
en talleres, no recibimos ayuda 
ninguna. Lo que si tenemos es 
una asociación provincial y una 
federación regional de artesanos 
que a través de ellos sí recibimos 
algunas ayudas como préstamos a 
bajos intereses para la artesanía. 
Eso es lo que nos áyuda".

Los contertulios continúan su 
debate, sentados alrededor de 
una mesa, Antonio, su hijo, con
tinúa su labor. Las botas siguen 
secándose al pie de la chimenea, 
al tiempo que don Manuel de vez 
en cuando cambia las botas que ya 
se han secado por otras que se 
han de secar.
¿Qué ocurrirá en el futuro con 

este oficio?. ¿Por qué lugares dis
tribuyen las botas?. ¿Cuánto tar
da en realizar una sola bota?. "No 
le veo futuro. Es muy difícil que la 
artesanía continúe con los nues
tros hijos porque es mucha la 
mano de obra que lleva y no se 
paga bien. Somos irnos esclavos 
del trabajo, y lo hacemos de no
che, en domingos y días de fiesta. 
A todas horas tenemos que estar 
trabajando". "Las botas se distri
buyen por toda España y no 
hemos intentado repartirlas por

el extranjero porque la produc
ción no llega a tanto". "No tene
mos calculado cuánto se puede 
tardar para fabricar una bota 
porque como lo vamos haciendo 
normalmente en cadena, no es lo 
mismo que hacer una sola bota 
que sabes el tiempo justo que lle
va hacerla. Empezamos a cortar, 
.uno esquila, otro va señalando 
con el patrón en el cuero, otro 
cortando. Hacerla Una a una 
sería más difícil y perderíamos 
mucho tiempo".
Entre tanto, su hijo Antonio, nos 
mira. Y  su higo, ¿cree que seguirá 
su oficio o tratará de buscar algún 
trabajo distinto a éste?. "Espero 
que encuentre algún trabajo dis
tinto a éste. Pero si no hay otra 
cosa, no habrá más remedio que 
dedicarse a esto. Pero, vamos, que 
si encuentra algo diferente no va 
a seguir de artesano"
Ahora es Antonio quien se en

carga de cambiar las botas que 
junto a la lumbre se encuentran.
Y  es a él a quien nos dirigimos 
para entrevistarlo. Igual que su 
padre, Antonio continúa su labor 
artesanal.
¿Qué opinas de este oficio?. ¿En 
qué te gustaría trabajar?. ¿Qué 
aspiraciones tienes en el mercado 
de trabajo actual?. "Este trabajo 
es muy sacrificado. Tenemos 
mucho trabajo, muchas horas y 
poco rendimiento". "Me gustaría 
trabajar en alguna empresa, en 
un oficio que estuviera dentro de 
mis posibilidades". "Las aspira
ciones que tengo son pocas, como 
el resto de la juventud. La oferta 
de trabajo es poca y hay que afe
rrarse a lo que hay". ¿Pero aquí 
tienes un puesto de trabajo segu
ro?. "Por eso estoy aquí. Si tuviera 
otra cosa, no estaría. Aquí son 
incontables las horas que se tra
bajan desde por la mañana hasta 
las tantas de la noche y es impo
sible llevar un tren de vida nor
mal". Mientras nos asegurába
mos de que el cassette había reco
gido perfectamente las palabras 
de nuestros dos protagonistas, 
don Manuel y su hijo Antonio 
continuaban trabajando y la ter
tulia seguía en su conversación 
como si nadie les hubiera moles
tado.
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UNIVERSIDAD.
La Universidad de Casti

lla-La Mancha fue creada 
por Ley en 1.982. Hasta el 
momento de su creación 
los estudiantes castella

nos-manchegos debían 
salir de su territorio para 
ejercer sus estudios en 
otras universidades de la

geografía española. Hoy, 
por el contrario, disponen 
de una infraestructura 
universitaria para iniciar y

acabar sus estudios. El 
Rectorado pretende hacer 
toda una serie de peticio
nes al Ministerio de Edu
cación

La Universidad en Castilla-La Mancha I:

La creación de una Universidad
fundación el Rectorado prepara una oferta universitariaA los seis años de su

Juan Pedro Carrasco / EL ECO 
Valdepeñas

Antes de la creación de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
tanto Ciudad Real como las otras 
provincias de nuestra Comunidad 
Autónoma contaban con una in
fraestructura universitaria. En 
Ciudad Real se encontraban di
versos centros universitarios 
dependientes de organismos dis
tintos: una Escuela Universitaria 
de Profesorado de E.G.B. que 
dependía de la Universidad Com
plutense de Madrid, un Colegio 
Universitario en el que se impar
tía el primer ciclo de las carreras 
de Filología (en varias de sus 
especialidades: Filología inglesa, 
francesa, clásica e hispánica), 
Geografía e Historia y Ciencias 
Químicas, y que dependía acadé
micamente de la Universidad 
Complutense y económicamente 
de un Patronato creado por la 
Diputación Provincial , una Es
cuela Universitaria de Ingeniería 
Técnica Agrícola subordinada a la 
Universidad Politécnica de Ma
drid, una Escuela Universitaria 
de Diplomados en Enfermería 
regentada también por un patro
nato. Fuera de la capital existía, 
además una Escuela Universita
ria Politécnica en Almadén de
pendiente de la Universidad Poli
técnica de Madrid. En el resto de 
las provincias la situación era 
similar: Cuenca dependía de la 
Universidad Autónama, Guada- 
lajara de Alcalá, etc.
Hasta el momento de la creación 
de la Universidad, los estudiantes 
castellano-manchegos sólo po
dían realizar el primer ciclo de sus 
estudios y el segundo lo debían 
realizar en fuera de su región, en 
la Universidad de que dependía el 
Colegio o centro donde realizó sus 
primeros estudios universitarios.

Los Estatutos de la

Universidad de Castilla-La 
Mancha

Con la entrada en vigor del Esta
tuto de Autonomía de Castilla- 
La Mancha, se llevó a cabo la 
creación de una universidad en 
nuestra Comunidad. La Univer
sidad de Castilla-la Mancha fue 
creada por Ley el 30 de Junio de
1.982. En ella se ponía de mani
fiesto que se constituiría una 
Comisión Gestora encargada de 
iniciar los trámites pertinentes 
para proponer las medidas nece
sarias y para desarrollar las acti
vidades que se debían realizar 
hasta que pudieran ser designa
dos los órganos de gobierno de la 
nueva Universidad. Cinco años 
después, concretamente el 2 de 
Octubre de 1.987, fueron creados 
por medio de Real Decreto en 
Consejo de Ministros los Estatu
tos Provisionales de la Universi
dad de Castilla-La Mancha.

Luis Arroyo, Rector de la 
Universidad

En la actualidad la 
Universidad 
comprende dos 
tipos de Centros: 
los Integrados y los 
Adscritos

Como consecuencia de todo ello, 
se integraron los Centros Uni
versitarios ya existentes en las 
provincias de la Comunidad y se 
implantaron de forma progresiva 
las enseñanzas correspondien
tes.
El Ministerio elaboró unos Esta
tutos similares a los de otras uni
versidades españolas que permi
tían la creación de un Claustro 
Universitario. Una de sus com
petencias era la de elegir el Rector 
de entre los Catedráticos de Uni
versidad que prestasen servicio 
en la Universidad de Castilla-La 
Mancha. Como tal fue elegido 
don Luis Arroyo Zapatero quien 
nombró cinco vicerrectorados, 
una Secretaría General y una 
gerencia. Finalmente, se ubicó el 
Rectorado en la capital ciuda- 
rrealeña.
En la actualidad, se siguen man
teniendo los Estatutos Provisio
nales, pero, según el Vicerrector 
de Centros y Planificación Eco
nómica de la Universidad don 
Isidro Sánchez Sánchez, "es pro
bable que, en la reunión del 
Claustro Universitario prevista 
para este mes de abril, se decida 
si se siguen manteniendo estos 
Estatutos Provisionales o si se 
elaborarán unos Estatutos nue
vos".

Situación actual de la 
Universidad

La Ley de 1.982 preveía, como

más arriba dijimos, la integración 
de los Centros Universitarios 
existentes en cada provincia. De 
este modo, el 9 de octubre de 
1.985 mediante Real Decreto se 
crearon cuatro Facultades co
rrespondientes a cada tina de las 
carreras impartidas en las distin
tas provincias y paulatinamente 
se fueron integrando distintas 
escuelas universitarias. Así, lle
gamos hasta la actual situación 
de la Universidad. En la actuali
dad la Universidad de Castilla-La 
Mancha comprende dos tipos de 
Centros: por una parte, los Cen
tros Integrados que son un total 
de once; por otra, los Centros 
adscritos.

Los Centros Integrados son 
aquéllos que, mediante un proce
so de adaptación/integración, 
pasaron de ser Colegios o Escue
las Universitarias que dependían 
de otras universidades a formar 
parte de la nueva Universidad. 
En este sentido el mapa universi
tario en nuestra región quedaba 
de la siguiente manera: once 
Centros Integrados, cuatro fa
cultades y siete Escuelas Univer- 
siarias. Las cuatro Facultades son 
la de Derecho en Albacete, la de 
Ciencias químicas y Letras en 
Ciudad Real y la de Bellas Artes 
en Cuenca. En cuanto a las Es
cuelas Universitarias, la situa
ción queda como exponemos a 
continuación: cuatro Escuelas j  

Universitarias de Profesorado de 
E.G.B., ubicadas en Albacete, 
Ciudad Real, Cuenca y Toledo; y 
tres Escuelas Universitarias Po
litécnicas. la E.U. Politécnica de 
Albacete, la E.U. Politécnica de 
Almadén y la E.U. de Ingeniería 
Técnica Agrícola de Ciudad Real.
Frente a estos centros, en la 

Universidad de Castilla-La 
Mancha, hasta tanto no entren a 
formar parte de la nómina de 
centros plenamente integrados, 
hay un segundo bloque de centros 
que no pueden ser considerados 
como tales. Estos son los llama
dos Centros Adscritos, que fun-
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UNIVERSIDAD
donan mediante patronatos que 
nada tienen que ver con la Uni
versidad, pero que académica
mente dependen de ella. Estos 
Centros son los dos Colegios 
Universitarios de Toledo y de 
Cuenca y tres Escuelas Universi
tarias de Diplomados en Enfer
mería que se encuentran situados 
en las ciudades de Ciudad Real, 
Cuenca y Albacete.
Un segundo aspecto debemos ver 
con detenimiento con respecto a 
la Ley de creación de la Universi
dad castellano-manchega de
1.982. Se trata de la implantación 
de las enseñanzas en dichas Fa

cultades y Escuelas Universita
rias. El sistema que se adoptó fue 
la implantación progresiva de las 
enseñanzas, que se llevó a cabo en 
el curso académico 1.985-86 con 
el inicio del primer curso hasta el 
presente año académico en que ya 
se imparte el cuarto curso, a ex
cepción de la Facultad de Bellas 
Artes que lleva un año de retraso 
con respecto al resto de las Facul
tades.

"Campus" universitarios.

Como consecuencia de la crea

ción de la Universidad se creyó 
conveniente dotarla de "campus" 
universitarios en aquéllas ciuda
des donde se encontraban las 
Facultades y Escuelas Universi
tarias. A tal efecto se’ realizó un 
"campus" universitario en Alba
cete que acoge la E.U. de Profeso
rado de E.G.B. y la Facultad de 
Derecho y quie en un futuro 
inmediato tendrá sus dependen
cias la E.U. Politécnica.
Más tardía es la creación de un 

"campus" en Ciudad Real, pero el 
proyecto ya se encuentra muy 
avanzado. Se discutió el antepro

yecto por parte de la Universidad, 
el Ayuntamiento y Diputación 
provincial y tras ser aprobado se 
eligió el diseño del proyecto de 
don Antonio Fernández Alba. 
Según afirmó el Vicerrector don 
Isidro Sánchez Sánchez a nues
tra redacción el proceso de expro
piación de los terrenos se en
cuentra en una fase avanzada y 
"se tiene previsto que en el mes de 
octubre comiencen ya las obras". 
La Universidad contará con la 
colaboración del Ayuntamiento 
de Ciudad Real y de la Diputación 
Provincial en lo que se refiere a 
las obras de canalización y pavi
mentación.
En este "campus", se construi
rán un edificio interciencias, otro 
para Letras, un Aulario y la Bi
blioteca de la Universidad.

Peticiones al Ministerio

Asimismo, don Isidro Sánchez 
nos comunicó que es intención de 
la Universidad hacer toda una 
serie de peticiones al Ministerio 
de Educación y Ciencia con el fin 
de ampliar el organigrama de las 
Facultades y Escuelas Universi
tarias en Castilla-La Mancha. 
Entre las solicitudes que se tie
nen previstas están: en Toledo, la 
creación de la E.U. de Enfermería 
y Fisioterapia y la integración del 
colegio Universitario; en Cuenca 
la creación de una E.U. de Traba
jo Social y la integración del Co
legio Universitario; en Albacete 
la adscripción de la Escuela de 
Graduado Social y la creación de 
la Facultad de ciencias Económi
cas y Empresariales; en Ciudad 
Real, la creación de las Facultades 
de Ciencias Físicas, de Farmacia e 
Informática y la adscripción de la 
Escuela de Graduado Social

Se coge en muchos sitios.
W  j o *

Es probable 
que en la 
próxima 
reunión del 
Claustro 
Universitario, 
prevista para 
este mes de 
abril, se 
decida si se 
siguen
manteniendo 
los Estatutos 
que son 
Provisionales.
O  se elaborán 
unos nuevos

Vista aérea de las facultades de Ciencias y Letras de Ciudad Real
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CULTURA

M e sucede algo extrafúsi- ------
mo; algo que está a

punto de terminar con ------
mi salud mental, justo es recono
cerlo. A consecuencia de esto, la 
tristeza, el abatimiento e incluso 
la depresión, son mis vecinos más 
cercanos. Y  debo confesar que 
soy, o al menos así me lo hago 
creer a mi mismo, un hombre normal. 
Normal en todo, pese a mis arterias un 
tanto endurecidas y a un cierto exceso de 
ácido úrico en sangre, que me conduce 
algunas veces, si no me cuido, a una 
dolorosa inflamación de ciertas articula
ciones del pie izquierdo, impidiéndome el 
caminar; pero estos achaques son estric
tamente fisiológicos y no inciden en abso
luto en mi vida psíquica y ni siquiera 
cuestionan mi carácter, porque soy un 
hombre alegre, activo, juvenil, ilusiona
do, normal...,y todo, capaz de creer cada 
mañana, al despertar, que nace el primer 
día de mi existencia.
Mis relaciones con los demás están habi
tualmente teñidas de afabilidad y de con
fianza; creo en mis semejantes, se con- 
vertirlosy soportarlos, y solamente apre
cio en ellos la parte positiva, lo que algu
nas veces me acarrea renuncias y desen
cantos; pero soy extrovertido, necesito a 
los demás por el simple placer de comu
nicarme con ellos, y hasta creo, estoy 
convencido, que el hombre siempre es 
bueno por naturaleza.
Y, cosa verdaderamente difícil en esta 

existencia, soy feliz -o , al menos me 
engaño a mi mismo en que lo soy-. Hay 
días oscuros, cierto, fríos y desangelados 
con revoloteo monótono y obsesivo de 
pájaros negros; mas también otros lumi
nosos y diáfanos en los que el aire cálido 
goza transportando el perfume de las 
flores de azahar, y yo doy gracias a Dios - 
de cuya existencia jamás he dudado- por 
estar, simplemente, vivo.

El espejo
Y estoy enamorado, por vocación más que 

por circustancia, lo cual supone sentir que 
penden alas de tus costados.
Pero algo extrañísimo y, al mismo tiempo 

amargo, me sucede; algo que está fuera de 
toda explicación y que carece de la más ele
mental lógica. Soy normal, siempre y cuando 
que no me mire en un espejo.
Hasta hace muy poco, al asomarme a ese 

azogue bruñido y luminoso, he visto refleja
da fielmente la realidad; pero, de un tiempo a 
esta parte, algo raro sucede: cuando me acer
co a él todo se toma irreal yextraño; no refleja 
las imágenes tal cual son, sino monstruos 
terroríficos y desconocidos.
Existen espejos deformantes, en los que nos 
desconocemos o no nos reconocemos con risa 
o espanto y cuyas combinaciones pueden 
convertir un matorral en un bosque o un vaso 
de agua en un extenso mar; pienso que este no 
es mi caso.
Desde las aguas donde se perdió Narciso, 

hasta aquellos espejos bruñidos que, según 
los filósofos órficos y pitagóricos, también 
podrían expresar los pensamientos, muchas 
veces, se ha producido la transformación de la 
realidad, la metamorfosis de lo aparente
mente obvio; la catóptica ha creado siempre 
reinos de ilusión en los que se ha extraviado 
la mirada de aquellos que se asomaban a un 
espejo. Se cree que los diablos se hacían 
presencia física a través de ellos y que tienen 
otros en los infiernos para que se aumenten 
las penas de los condenados al ponerlos ante 
sus rostros. Dice la tradición que el etilo del 
demonio es un espejo -El Bosco así lo diseñó 
en "El Jardín de las Delicias"-, y sus fieles

= ::;: tienen la obligación de besárselo 
en los aquelarres.
¿Qué pasa con mi espejo? ¿Es 

mágico? debo pensar que sí; toda
vía hoy en día siguen existiendo 
para el hombre puertas cerradas 

-----  a su razón y arcanos indescifra
bles y gracias a esto, pese a todo, 
pueden seguir vivas la fe y la 

fantasía, ¿no será todo imaginación mía? 
Al fin y al cabo, los espejos, como creado
res de imágenes, hacen desvariar muchas 
veces.
El caso es preocupante ¿Cómo es posible 
que todas las personas que conozco pue
den verse reflejadas en Tin espejo tal cual 
son, y yo me enfrente con un ser extraño 
y monstruoso que usurpa mi propia figu
ra? ¿Se trata de un fenómeno irreal, 
parapsicológico o es, simplemente, el 
producto de una mente desequilibrada y 
enferma a pesar mío?
Lo cierto es que huyo del espejo, lo evito, 
lo rodeo; ni para rasurarme ni para pei
narme hago ya uso de él. Realizo mi aseo 
personal y mi puesta a punto cotidiana 
como los invidentes, por el tacto y la 
intuición. ¡No quiero, no puedo, no debo 
asomarme a él, me aterroriza!
Y  evito exponer a nadie mi problema 

¿Quién podría creerme? Me tomarían por 
loco, y no sin razón.

¿Cómo es posible que un hombre como 
yo, lleno de confianza en sí mismo, cons
ciente de su vitalidad, de su esplendor, de 
un buen aspecto -¿por qué no reconocer
lo?-, se encuentra con un desconocido y 
repelente ser monstruoso cada vez que se 
mira en el espejo; un individuo orondo, 
calvo, de rostro congestionado, ojeroso, 
desdentado, lleno de arrugas y de pliegues 
por toda su piel, en lugar de con ese otro, 
terso, agradable, juvenil, hermoso, que yo 
siempre he sido hace más de sesenta 
años?

Pascual A. Beño
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_________________________________________________ SANIDAD 
Valdepeñas no figura en el plan de remodelación de 
servicios de urgencias

REMO DELACION ES AREA DE URGENCIAS HOSPITALARIAS (19*9)

H0SP. NTRA. SRA. COVADONGA 
H0SP. VALLE-NALON 

HOSP. ALVAflEZ BUYLLA

HOSP. JUAN CANALEJO 
HOSP. M0NTECEL0

HOSP LA PAZ 
HOSP. LEGANES 

HOSP 12 OCTUBRE 
HOSP MOSTOLES 

HOSP ALCALA HENARES 
HOSP. RAMON V CAJAL 

HOSP. PUERTA DE HIERRO 
HOSP. CLINICO 

HOSP. HERMANOS LAGUNA 
HOSP. CHUS ROJA

HOSP. DON BENITO-VILLA NUEVA 
HOSP. LLERENA 
HOSP. MERIDA 

HOSP. SAN PEDRO ALCANTARA

HOSP. NTRA. SRA. SONSOLES 

HOSP. SANTOS REYES 
HOSP. GENERAL YAGÚE 

HOSP. GENERAL SEGOVTA 
HOSP. SORIA 

HOSP. RIO ORTEGA 
HOSP. VIRGEN DE LA CONCHA

HOSP. VIRGEN DEL CAMINO

HOSP. ALCAÑIZ 
SP. OBISPO POLANCO 

HOSP. MIGUEL SERVET

HOSP. NTRA. SRA. DE ALARCOS 
HOSP. PROVINCIAL (C.RJ 

HOSP. ALTAGRAC1A 
HOSP. PUERTOLLANO 
HOSP. GUADALAJARA 

HOSP. NTRA. SRA. PRADO 
HOSP. GENERAL

HOSP. CANDELARIA 
HOSP. NTRA. SRA. NIEVES 

HOSP DEL PINO

HOSP. CARTAGENA

WQCP CHUZ POJA ÍCCIJT.'"

Mapa recogido del tablón de anuncios de un hospital en el que falta el "Gutierrez Ortega"

EL ECO

Fuentes del Hospital de Valde
peñas criticaron la no inclusión 
de este centro sanitario en el plan 
de remodelación de urgencias 
hospitalarias, servicio "que es 
independiente de la reestructu
ración que esta residencia tiene 
pendiente".
Estas mismas fuentes señalaron 
a EL ECO que la citada reestruc
turación del hospital de Valdepe
ñas no está claramente definida y 
que el servicio urgencia, actual
mente deficiente, en cuanto a 
instalaciones, debería acometer
se lo antes posible. La no inclu
sión en este plan general, que se 
hizo a a raíz de una queja pública 
por parte del Defensor del Pue
blo, ha sido considerada por algu
nos sectores como"una clara dis
criminación".
Por otra parte, denunciaron que 
el inspector médico que actual
mente ejerce en ese hospital, está 
contratado con cargo a otra plaza 
que no es la que corresponde.
El tema se remonta a el pasado 

año, cuando en el B.O.E (número 
40, página 5709,del 23 de febrero 
del 88) se publicaron las plazas 
sanitarias para los hospitales de 
Manzanares y Valdepeñas. En el 
primero de estos centros se con
templaban cuatro plazas: un jefe 
de área de inspección, nivel 23; un 
inspector médico, nivel 23; un 
jefe de negociado, nivel 16 y un 
puesto de trabajo, nivel 8, grupo 
D. Todas estas plazas, excepto la 
de inspector médico, fueron otor
gadas a Valdepeñas.
El hecho produjo críticas por

parte de médicos y sindicatos, 
ante las cuales, el director pro
vincial de sanidad, Carlos Barra, 
dijo que "había sido un error", que 
al parecer, no ha sido subsanado 
hasta el momento.
Barra indicó que Valdepeñas no 
se iba a quedar sin inspector, ya 
que este podía contrarse con car
go a la plaza de jefe de área, situa
ción en la que aún se encuentra el 
citado hospital. Fuentes del

"Gutierrez Ortega" indicaron que 
"si hubiera sido un error , se 
habría reflejado así oficialmente, 
cosa que no ha sucedido". Asimis
mo se preguntaron que "cuando 
se vaya el inspector actual, el 
nuevo ¿se contratará con cargo a 
la plaza que le corresponde a la de 
jefe de zona?".
Por otra parte, se ha criticado 

también la carencia de anestesis
tas que tiene el Hospital de Val

depeñas, mientras que en Man
zanares, con menos población, no 
existe este problema.
Este semanario intentó durante 
varios días ponerse en contacto 
tanto con el director del Hospital 
"Gutierrez Ortega" como con el 
director provincial de sanidad, 
Carlos Barra, sin conseguirlo, por 
lo que esta información queda 
abierta a lo que ambos quieran 
expresar.

Yno es la gripe.
Apúntate a una radio que te 

sigue allí donde vayas.
Que es todo oídos con las 700.000* 

personas que la escuchan a través 
de 60 emisoras.

Que te ofrece una programación, 
local, regional y en cadena, hecha 
a tu medida.

Estés donde estés, apúntate a la 
radio con la que, seguro, vas a 
sintonizar.

* Cadena Rato - Cadena Catalana convencional.

60 Emisoras y tú, en Cadena.
En Cataluña

CC CA D EN A  CATALAN A
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Las primeras Jornadas Castellano-Manchegas de 
traumatología y Cirugía Ortopédica se 
desarrollarán en Almagro

SANIDAD

____________________________________Carmen del Campo/ EL ECO
Ciudad Real

Las primeras Jornadas Castellano-Manchegas de 
Traumatología y Cirugía Ortopédica se desarrollarán en 
el parador nacional de Almagro el próximo 8 de abril, 
según anunció el director del hopital "Nuestra Señora de 
Alarcos"de Ciudad Real, José Antonio Salido Valle, quién 
indicó "la importancia de esta actividad para nuestra co
munidad".

Las jomadas, organizadas por el 
citado centro sanitario, coincidi
rán con la celebración de la asam
blea constituyente de la Sociedad 
Castellano-Manchega de Trau
matología y Cirugía Ortopédica,

cuya acta fundacional y estatutos 
fueron aprobados por resolución 
del Ministerio del Interior, el 28 
de febrero del año en curso.
El doctor Salido manifestó que 

esta sociedad se formó "gracias al

gran interés que mantienen los 
profesionales de la traumatología 
de la región" y añadió que la so
ciedad recientemente fundada 
"se venía echando de menos hace 
mucho tiempo".
Con este objetivo se está estu

diando la posibilidad de organizar 
un acto científico en el que los 
distintos jefes de servicio de la 
comunidad expongan aquellos 
aspectos más novedosos de la 
especialidad que realizan en sus 
hospitales, por lo que a estas jor
nadas se han convocado a todos 
los especialistas en traumatolo
gía de los centros sanitarios ubi
cados en las capitales de la región.

El director del hospital "Nuestra 
Señora de Alarcos" manifestó 
que, para ahondar en esta cues
tión, se ha invitado a las jomadas 
al profesor Palacios yCarvajal, 
considerado como una autoridad 
mundial en traumatología,. espe
cialmente en los aspectos rela
cionados con la cirugía de la co
lumna vertebral.
Durante 1988, según Salido, en 

el hospital que dirige se realiza
ron 20.000 consultas, de las que 
resultaron 1.500 intervenciones 
quirúrgicas. En opinión del jefe 
del Servicio de Traumatología, 
estas cifras son cada vez más al
tas.

Puertollano tendrá un 
centro de atención 
continuada

U G T Y C C .0 0  
denuncian irregulari
dades en los acuerdos

______________________EL ECO
La sección de sanidad de los sin
dicatos Unión General de Traba
jadores (UGT) y Comisiones 
Obreras (CCOO) han hecho pú
blico un comunicado para "clari
ficar su posición ante los hechos 
acaecidos en tomo a los acuerdos 
de contrataciones firmadas a ni
vel provincial entre los sincicatos 
CEMS, SATSE, CCOO y UGT, y 
la Dirección Provincial del IN- 
SALUD".
Ambos sindicatos denuncian "la 
postura del SATSE que, después 
de firmar unos acuerdos de ámbi
to provincial, instiga a su incum
plimiento por parte de un colecti
vo concreto (ATS), alentándoles 
en contra del examen, haciéndose 
así un agravio comparativo al 
resto de los trabajadores".
Por otra parte, "nos parece tam
bién totalmente improcedente la 
postura del INSALUD de no con
vocar la mesa provincial de se
guimiento, a pesar de haberse 
solicitado por los firmantes y 
haber motivos suficientes que lo 
justificaban".
Por último, "exigimos por parte 
de la Dirección Provincial el 
cumplimiento de los acuerdos fir
mados, ya que los sindicatos fir
mantes de esta nota mantenemos 
que son los que nos dan más ga
rantías de igualdad y transparen
cia en las contrataciones paira los 
trabajadores santarios, siempre 
que se cumplan por las partes".

Donaciano Cantera/EL ECO 
Puertollano 

Un Centro de Salud Continuada, 
dependiente del INSALUD, fun
cionará en Puertollano a partir 
del próximo 10 de abril, ubicado 
en el Ambulatorio de esta ciudad, 
que ha sido remodelado reciente
mente.
El centro estará atendido por dos 
facultativos y dos auxiliares de 
enfermería, que además realiza
rán visitas domiciliarias, según 
explicó el director provincial del 
INSALUD , Carlos Barra, quien 
dió a conocer , a través de los 
medios de comunicación, la pues
ta en marcha del citado centro. 
Barra manifestó que este tipo de 
centro "es un concepto mayor que 
el de servicio de urgencia" y ex
plicó que "como en Puertollano ya 
existen dos centros de salud y un 
servicio de urgencia en el Ambu
latorio, no parece procedente que 
los servicios sanitarios estén dis
persos para atender de forma 
continuada a los ciudadanos, ya 
que provoca confusión al paciente 
y hay necesidad de una mayor 
operatividad a la hora de aten
derlos".
Por otra parte manifestó que la 

dotación de personal del nuevo

centro podría aumentarse "siem
pre que las circunstancias lo 
aconsejen".
Barra estuvo acompañado por la 
directora del Hospital Santa Bár
bara, Margarita Blázquez; el di
rector anterior del mismo, Juan 
Valiente, además de varios re
presentantes de asociaciones de 
vecinos y la Hermandad de Do
nantes.

Por ahora no habrá Unidad 
de Quemados

Los representantes de las aso
ciaciones de vecinos y centros de 
salud de Puertollano solicitaron 
al director provincial del INSA- 
LUD la creación de una Unidad 
de Quemados para esta ciudad 
debido a el gran número de traba
jadores que operan en la insdus- 
tria petroquímica que se desarro
lla en la zona.
Carlos Barra manifestó que el 

coste para crear una unidad de 
quemados es muy elevado y que 
"lo importante es conseguir rapi
dez en la asistencia a través de las 
unidades de vigilancia móviles", 
en las que pueden trasladarse a 
estos heridos a los centros espe
cializados.

La Junta firmó 
un convenio con 
el Instituto 
Nacional de 
Consumo
______________________EL ECO
El director general de consumo 

de Castilla-La Mancha, Sebas
tián Miralles, y el presidente del 
Instituto Nacional de Consumo, 
César Braña, firmaron reciente
mente en Madrid un convenio de 
colaboración por el que se esta
blecen las líneas de coordinación 
de ambas instituciones en aspec
tos relacionados con la actuación 
de la Policía Municipal en inspec
ción de consumo y formación y 
educación del consumidor.
El convenio es la consecuencia de 
las conclusiones a que se llegó a lo 
largo de la reunión que con carác
ter periódico suele celebrar la 
administración central con re
presentantes de las autonomías, 
al objeto de unificar criterios de 
actuación en materia de consu
mo.
En la última reunión, celebrada 
en Sevilla semanas atrás, Sebas
tián Miralles expuso en una po
nencia las actuaciones que nues
tra región está desarrollando re
lativas a inspección de productos 
y formación del consumidor, lí
neas que entonces fueron asumi
das para llevar a cabo en un futu
ro inmediato en las Comunidades 
Autónomas y que ahora se ven 
concretadas con el convenio.
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PROVINCIA
Un total de 60 expositores asistirán a la V edición 
de Fervino
La V edición de Fervino, y primera de la Tecnología del 
Vino, al desaparecer de la misma la representación de las 
bodegas, se desarrollará en el pabellón de la Institución 
Ferial de Valdepeñas a partir de mañana, 7 de abril y 
hasta el próximo día 11.

EL ECO

Un total de 60 expositores, entre 
los que se encuentran dos firmas 
francesas, estarán presentes en 
esta feria que, en opinión de la 
directora gerente de FERIVAL, 
Carmen Megía, "tiene el éxito 
asegurado".
La última edición de la feria, que 
tiene carácter anual, aún incluía 
los expositores de bodegas. Estos 
han pasado ahora al certamen de 
Alimentaria, ya que "no es lógico 
que los bodegueros sean a la vez 
integrantes de la feria y visitado
res profesionales de la tecnología 
que en la misma se muestra".
La superficie total de exposición 
será 4.000 metros cuadrados, 
igual que la edición pasada, cuan
do aún expusieron las marcas de 
vinos, lo que significa, dijo Megía, 
que este año han aumentado los 
expositores relacionados con la 
tecnología de la producción y ela
boración de vinos.
Fervino goza ya de una entidad 

propia, no en vano, gran parte de 
la vida de esta ciudad gira en 
tomo a la producción del vino. 
Esta característica es la que hace

trasladarse a expositores desde 
puntos como Madrid, Burgos, 
Barcelona, Valencia, Tarragona, 
e incluso empresas del país veci
no, Francia.
Estas empresas encuentran en 

Valdepeñas un amplio mercado 
donde colocar sus tecnologías. 
Fervino es una de las ferias que 
antes se cubre en cuanto a expo
sitores, indicó la direvtora de 
FERIVAL, quien indicó que "el 
comité organizador se reunió el 
pasado mes de enero y desde esa 
fecha hasta ahora, el pabellón se 
ha llenado".

Los expositores traerán sus 
nuevas tecnologías relacionadas 
con maquinaria de lavado, embo
tellado, elaboración y tratamien
to del vino. Entre otras cosas se 
mostrarán cubas de fermenta
ción, equipos de frío para el con
trol de la temperatura, enfriador 
de mostos, filtros, pasterizado
res, prensas, etiquetadoras, ta
pones de corcho, equipos de des
tilación y material de laboratorio.
Carmen Megía indicó que aun

que han invitado a todos los con
sejos reguladores de denomina
ción de origen de la región, sólo

Tillii Id M.i/diít (iH¡7 ,,|

Fachada del Pabellón Ferial

asistirán "Valdepeñas y "Alman- 
sa". "El Consejo de Origen Man
cha se disculpó diciendo que sólo 
acude a ferias específicamente 
representativas de su sector, y 
Méntrida irá a Cantabria por 
estas fechas, según nos anuncia
ron".
En cuanto a las relaciones de 

FERIVAL con la promotora ca
talana PROSEMA, Carmen Me
gía indicó que a partir de ahora, 
ambas entidades colaboraran en

FoLo/M .ballesLoros

sus respectivos certámenes, pero 
que éstos serán organizados de 
forma individual. Así, Fervino ha 
sido programado en solitario por 
FERIVAL e igual se hará con las 
próximas ediciones de esta feria y 
de Alimentaria, para las que en 
principio se había acordado la 
realización conjunta por un pe
ríodo de diez años.
Parece ser que el descontento 

entre ambas entidades ha sido el 
motivo de la ruptura.

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  PUBLICIDAD _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO DE VALDEPEÑAS (C.Real). Organizado por las Delegaciones de Festejos y Cultura.

CONCURSO DE CARTELES
PRIMERA.- Podrán participar 
todos los artistas que lo 
deseen y que sean naturales 
de Castilla- La Mancha. 
SEGUNDA.- Los temas a anun- 
ciar serán: Carnaval, Fies
tas del Vino y Exposición 
Nacional de Artes Plásti
cas .
TERCERA.-Los trabajos serán 
presentados en la Casa de 
Cultura, calle Cecilio Mu
ñoz Fillol, acompañados de 
su correspondiente plica en 
sobre cerrado, en la que 
constará: Nombre y apelli
dos del autor, dirección así 
como el tema que corresponda 
con el trabajo presentado; 
los trabajos podrán entre
garse personalmente o bien 
por correo certificado, que 
haya sido matasellado den
tro del plazo reglamenta
rio.
CUARTA.- Cada concursante 
podrá presentar un máximo de

dos trabajos por tema, sien
do el tamaño de los mismos de 
40 centímetros de ancho por 
60 centímetros de alto y su 
confección será en tintas 
cuya temática será libre. 
QUINTA.- Premios.
I CARNAVAL 90, dotado con
40.000 pesetas.
1 XXXVI FIESTAS DEL VINO, 
dotado con 40.000 pesetas.
1 L EXPOSICION NACIONAL DE 
ARTES PLASTICAS, dotado con
40.000 pesetas.
SEXTA.- El plazo de presen
tación será el comprendido 
entre el 1 al 25 de abril 
ambos inclusive.
SEPTIMA.- El jurado Califi- 
cador estará compuesto por: 
Presidente: El de la Corpo
ración o Concejal en quien 
delegue.
Secretario: El Director de 
Museos y Exposiciones. 
Vocales: Concejal Delegado 
de Cultura.

Concejal Delegado de Feste
jos .
Un Concejal del Grupo 
P.S.O.E.
Un Concejal del Grupo C.D.S. 
Dos artistas de reconocido 
prestigio.
OCTAVA.- Los carteles gana- 
dores de los distintos temas 
quedarán en propiedad del 
Exmo. Ayuntamiento que podrá 
imprimirlos y reproducirlos 
en cuantas ocasiones consi
dere oportuno.
NOVENA.- La organización de 
los concursos garantiza el 
mayor cuidadao de los traba
jos presentados, pero en 
ningún caso se hace respon
sable de posibles deterioros 
que sufran por causas ajenas 
o de fuerza mayor.
DECIMA.- El fallo del jurado 
se hará público el día 2 de 
Mayo y será inapelable. 
UNDECIMA.- Las obras no 
premiadas podrán ser retira

das por los concursantes al 
día siguiente de la clausura 
de la Exposición en la Casa 
de Cultura.
Si en el plazo de un mes no 
se han retirado, se conside
rará que el autor renuncia a 
la propiedad de éstas y 
pasarán a poder del Excmo. 
Ayuntamiento.
DECIMOSEGUNDA.- La partici- 
pación en este certamen 
implica la total aceptación 
de las presentes bases, cuya 
interpretación corresponde 
exclusivamente al Jurado, 
que podrá modificarlas en 
beneficio de los concursos. 
DECIMOTERCERA.- El jurado 
podrá declarar desiertos 
cualquiera de los premios.
DECIMOCUARTA.- La exposi
ción estara abierta al pú
blico en la Casa de Cultura 
del 2 al 12 de Mayo ambos 
inclusive.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Eco de La Mancha, El. #5, 6/4/1989.



20 / Página EL ECO DE LA MANCHA, Jueves, 6 de Abril de 1989

PROVINCIA---------------------------- ------------------------------------ 
Dos vinateros de Valdepeñas, incluidos en una cofradía 
de vinos francesa

La Diputación llevará 
teatro a los 17 pueblos de 
la Provincia

EL ECO

El proyecto de introducir el tea
tro en las aulas se amplía este año 
hasta alcanzar un total de 17 lo
calidades de la provincia, según se 
acordó esta mañana en la reunión 
preparatoria del Programa de 
Monitorias. En esta ocasión se
rán ocho los monitores becados 
por la Diputación de Ciudad Real 
que trabajarán con los escolares 
desde abril hasta junio, fecha en 
la que se clausura el curso con una 
Muestra de Teatro Infantil.
Este año, el quinto en el que se 
organiza esta labor de impulso del 
teatro entre el público más joven, 
se ha incrementado el número de 
localidades participantes. Así, 
además de en Puertollano, In

fantes y Miguelturra, se enseñará 
teatro en los colegios de Mestan- 
za, Fuencaliente, Daimiel, Mem- 
brilla y Llanos del Caudillo, entre 
otros.
Estas actividades, coordinadas 

por el Area de Cultura de la Dipu
tación, en colaboración con los 
ayuntamientos y centros escola
res participantes, comenzaron 
con un curso preparatorio de 
monitores, del que la compañía de 
teatro infantil "Agada" seleccionó 
a ocho actores.
Estos ocho monitores disponen 

de una beca, por parte de la Dipu
tación, de 150.000 pesetas, mien
tras que los ayuntamientos se 
hacen cargo de los gastos de des
plazamiento y los colegios apor
tan el material necesario.

Castilla-La Mancha 
promocionó la región en 
Rodatur-89

EL ECO

Castilla-La Mancha estuvo 
representada en la octava edi
ción del Salón Internacional 
de Turismo Rodatur-89, cele
brado recientemente en Bar
celona, con un stand de 108 
metros cuadrados y numeroso 
material de promoción, mon
tado por la Consejería de In
dustria y Turismo.
El objetivo del Salón de Bar
celona es recoger todas las 
iniciativas que tengan rela
ción con el sector del turismo.

Dentro de este planteamiento, 
Castilla-La Mancha realizó la 
promoción de la región me
diante proyecciones de vídeos, 
exposiciones de diferentes 
rutas turísticas, ciudades y 
comarcas, además de varias 
degustaciones de productos 
típicos de nuestra tierra.
Por otra parte, durante la 

celebración de Rodatur-89, 
técnicos de la Consejería efec
tuaron una labor de sondeo y 
oferta de los recursos que tie
ne Castilla-La Mancha en el 
sector turístico.

Dos vinateros de Valdepeñas, Enrique Martín Peñasco 
(Bodegas Videva) y Francisco González (Ofrevit) han 
sido distinguidos como compañeros de la Cofradía de la 
Orden de Beaujolais, en Lyon (Francia), por su trabajo 
dedicado o relacionado con la elaboración del vino.

EL ECO

Los galardonados este año por la 
Cofradía francesa, que hacían la 
166 promoción, fueron 44, de 
entre los que los exponentes val- 
depeñeros eran también los úni
cos representantes españoles. 
Las distinciones alcanzaron en 
esta edición a personajes como el 
embajador de suiza en Francia y 
varios periodistas de prestigio del 
país galo.
Las distinciones se hicieron pú

blicas durante la presentación del 
vino de Beaujolais, zona francesa 
que se caracteriza por la produc
ción de un vino que lleva ese 
nombre como denominación de 
origen. Esta presentación, que 
tuvo lugar a mediados del mes de 
marzo, se realiza cada año como 
forma de promocionar el produc
to.
Durante el acto, los cofrades se 

visten con los trajes típicos de la 
región del vino, que incluye un

delantal de vinatero, un extraño 
sombrero y un catavinos colgado 
del cuello, según explicó Martín 
Peñasco.
Posteriormente los nuevos inte
grantes de la Orden, hacen jura
mento de defender el vino, los 
valores de la patria, el buen 
humor , y los paisajes y castillos 
de Francia, entre otras cosas. 
Enrique Martín indicó que los 

vinos de Beaujolais no tienen 
ningún parecido con los de Val
depeñas, los primeros "saben a 
flores, como el cavemais souvig- 
non", mientras que los segundos 
se caracterizan por su sabor a 
frutas.
Los nuevos integrantes de la 

Orden, que fueron galardonados 
con sendos catavinos de plata, 
consideraron que a partir de 
ahora podría establecerse algún 
tipo de relación colaborativa o 
comercial con la región francesa y 
estimaron que Valdepeñas tiene 
entidad suficiente para realizar 
actividades de este tipo que pro- 
mocionen y den a conocer los 
productos. Bodega Valdepeñera

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Eco de La Mancha, El. #5, 6/4/1989.



EL ECO DE LA MANCHA, Jueves, 6 de Abril de 1989 Página / 2 1

________________________________________________PROVINCIA 
Socuéllamos participará en el primer aniversario del 
programa europeo "Mil ayuntamientos por el 
medio ambiente"

La segunda Convención 
Comercial-Nacional de Bodegas Félix 
Solís se realizarán en Valdepeñas
_______________________________________________________ EL ECO

Las Bodegas Félix Solís de Valdepeñas ha anunciado la celebración de 
la segunda Convención Comercial-Nacional en esta ciudad, en la que 
se presentarán los productos de la empresa y se informará sobre 
aspectos referidos a ventas, instalaciones, empleados y política de 
expasión.
Asimismo, se dará a conocer el nuevo embase "brik" con la marca 
"Cruzares",, que será distribuido a nivel nacional. El programa con
templa también la visita a la nueva planta de Envasado de esta marca. 
A la convención asistirán los 95 comerciales que las Bodegas Félix 

Solís tiene en la península y Canarias. La empresa consideró muy 
importante el desarrollo de esta jomda, ya que es la primera que se 
lleva a cabo en la región.

__________________________________ Francisco J. Jiménez / EL ECO
Socuéllamos

Socuéllamos, como ayuntamiento integrado en el pro
grama "Mil ayuntamientos por el medio ambiente", 
participará el próximo día 21 de abril en un intercambio 
de experiencias y opiniones, así como de valoraciones 
sobre el desarrollo de este programa en los municipios.

La educación ambiental será otrode los temas a tratar

El programa, que muy pronto 
cumplirá un año, fue aprobado 
por la CEE y coordinado por la 
Federación Francesa de Socieda
des Protectoras de la Naturaleza 
(FFSPN), con el fin de intensifi
car las actividades locales y esta
blecer lazos de cooperación entre 
las corporaciones municipales y 
las asociaciones de protección del 
medio ambiente.

Socuéllamos fue uno de los 
ayuntamientos premiados debido 
a las diversas actividades que 
realiza en favor del medio am
biente que, como todos los pue
blos y muy especialmente los de 
Castilla-La Mancha, se ven so
metidos a un constante deterioro 
ecológico a consecuencia de los 
vertidos sólidos y líquidos.
El ayuntamiento, consciente de 

esta degradación, puso en marcha 
en marzo de 1.986 el llamado 
"filtro verde", que recoge las 
aguas residuales de la población 
con las que se riegan 25.000 cho
pos plantados en la zona.
Otra clase de vertidos que tam

bién contribuye a deteriorar el 
ambiente, son aquellos proce
dentes de derribos, que en Socué
llamos se calculan en más de
4.000 toneladas al año, y que

convertían los alrededores en un 
paisaje lunar.
Con cerca de 15.000 toneladas de 
escombros procedentes de derri
bos o excavaciones, se construyó 
la plaza de toros que actualmente 
ofrece espectáculos taurinos y 
también musicales. Además, se 
han plantado más de 600 árboles 
en la parte superior de las gradas, 
formando un paseo de 9 metros, y 
en el talud que forma el cerra
miento exterior del recinto.
A pesar de todo esto, los vertidos 
continuaron, por lo que se prepa
raron unos terrenos, práctica
mente improductivos, donde se 
construyó una plataforma de 3 
metros de altura y 2.000 metros 
cuadrados de superficie, en el que 
se descargan los escombros y cada 
año se plantan pinos, que en la 
actualidad alcanzan el número de 
2.000. De esta forma se consigue 
mantener el término municipal 
limpio de escombros, y dentro de 
unos años se habrá formado un 
parque a poca distancia de la lo
calidad.
Por esta labor, el ayuntamiento 

de Socuéllamos está dentro de los
1.000 municipios europeos que 
contribuyen a mejorar el medio 
ambiente, y por lo tanto asistirá

el próximo día 21 a la conmemo
ración del primer aniversario de 
este programa, que se celebrará 
en la sede de la Federación Espa
ñola de Municipios y Provincias 
(FEMP), en Madrid.
A esta reunión asistirán alclades 
y concejales encargados de medio 
ambiente, así como representan
tes de asociaciones de defensa de 
la naturaleza. Abrirá el acto un 
miembro de la comisión de medio 
ambiente de la FEMP, y un re
presentante de la oficina de las 
Comunidades Europeas.

La intervención del alcalde de 
Socuéllamos, Ramón Parra Que- 
vedo, versará sobre la 
solución dada al problema de los 
residuos sólidos y líquidos por su 
ayuntamiento.
Otros trabajos son los del ayun
tamiento de Rota, con el progra
ma "Protección de zonas natura
les y especies", La Laguna, con 
una exposición sobre "Medio 
ambiente urbano", y Holeidos, 
con un programa sobre "Educa
ción ambiental".
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PROVINCIA
En Alcázar de San Juan

Mariví Romero denunció los fraudes del mundo taurino
______Domi Villarejos / EL ECO

Alcázar de San Juan

La periodista Mariví Romero 
denunció ante un público aficio
nado, en Alcázar de San Juan, los 
fraudes que durante 1988 se 
cometieron en el mundo taurino, 
y que en su opinión, afectaron a 
casi todas las plazas españolas.
La mayoría de estos fraudes se 

refieren a la manipulación del 
toro, es lo que se denomina "re
corte de pitones o afeitado", "tona 
práctica -explicó la periodista 
taurina- que llega hasta tal 
punto, que de conocerse en Es
trasburgo, los políticos europeos 
tendrían argumentos más que 
suficientes para solicitar la aboli
ción de la fiesta".
"El público -continuó Romero- 

es el más perjudicado porque es el 
que paga y al que le están quita
ndo el elemento base de la fiesta, 
la matanza del toro. Tras el re
corte de pitones, se han inventa
do las drogas y en ocasiones se 
torean toros que parecen borre
gos y que acaban con el mito del 
matador".
En este punto de la conferencia, 
Mariví Romero citó a todos los 
grandes del toreo, sobre los que 
dijo que "expresamente para el- 
llos se apañan los toros, para que

se luzcan".
Romero denunció a "los empre
sarios de medio pelo que pululan 
por las plazas de toros de los 
pueblos interesados tan sólo en 
coger las subvenciones de los 
ayuntamientos" y se mostró par
tidaria de que las plazas, cuyos 
propietarios sean los ayunta
mientos, comunidad autonomna 
y diputaciones, sean gestionadas 
por estos organismos para evitar 
que los mangantes de tumo de
frauden a los aficionados".
La conferencia de Mariví Rome
ro fue la primera de un ciclo orga
nizado por el club taurino "Ami
gos de la Tauromaquia" de Alcá
zar de San Juan. Dentro del mis
mo estaba prevista la asistencia 
del torero José Ortega Cano, que 
no acudió, ni se excusó por ello. La 
falta de este conferenciante hizo 
improvisar a dos miembros del 
club, José Escribano y Pedro 
Martín, una charla sobre "La 
bravura del toro", que en cierto 
modo quedaba en entredicho, tras 
la conferencia de Romero.
La vida del torero Manuel Gra
nero fue abordada por el director 
del Museo Taurino de Valencia y 
colaborador de la revista "Aplau
sos", Manuel Serrano; y la clau
sura estuvo a cargo del matador 
Antonio Sánchez Puerto.

Para Mariví Romero el recorte de pitones o "afeitado" de ser 
conocido en Europa daría argumentos para solicitar la 
abolición de la fiesta

El teléfono llegará a los núcleos más pequeños de 
la provincia
Maricarmen del Campo / EL ECO 

Ciudad Real

En un acto celebrado reciente
mente en la Diputación de Ciudad 
Real, se presentó la formalización 
del convenio de extensión del 
servicio telefónico en las zonas 
más necesitadas de la provincia y 
de la región. La presentación fue 
llevada a cabo por el director 
provincial de Telefónica, Fran
cisco González Arroyo, y el Con
sejero de Presidencia, Alejandro 
Alonso.
En el acto también estuvieron 

presentes el Gobernador Civil de 
Ciudad Real, Joaquín Iñiguez, el 
presidente de la Diputación, 
Francisco Ureña, y varios alcal
des de la provincia, como los de 
Malagón y Calzada de Calatrava, 
entre otros.
González Arroyo se refirió en

primer término a la reciente in
auguración del servicio telefónico 
en Huertezuelas, que ha supuesto 
un montante de 41 millones de 
pesetas.
Por otro lado, hizo hincapié en 

que en Ciudad Real el convenio se 
llevará a cabo en cuatro fases: en 
1.988 comenzaron los preparati
vos de los medios, en el 89 se ha 
empezado a realizar el proyecto, 
con intención de desarrollarlo en 
el 90, para que 1.991 sea el perío
do de la "felicitación y término del 
convenio".
El presidente de la Diputación 

pidió a los alcaldes presentes un 
gesto de esfuerzo para resolver 
las diversas gestiones adminis
trativas referentes a la instala
ción del teléfono en sus pueblos 
anejos.
El Gobernador recordó, en otro 

orden de cosas, cómo las diputa

ciones de Albacete y Cuenca, jun
to a la de Ciudad Real, se han 
preocupado de pequeños núcleos 
de población para que puedan 
comunicarse con el resto de su 
provincia.
Del mismo modo, se expresó 

como Presidente de la Junta 
Rectora del Patronato del Parque 
Natural de Las Lagunas de Rui- 
dera, y subrayó la importancia de 
llevar el teléfono a aquel paraje 
para cubrir la necesidad que con
traen los fines de semana y du
rante las vacaciones los 40.000 
castellano-manchegos que las 
visitan.
El Consejero de Presidencia re
calcó que en este año "se va a 
resolver gran parte del problema 
telefónico rural en Ciudad Real y 
Castilla-La Mancha". Así se pre
tende adelantar 20 años en mu
chos casos la programación del

servicio telefónico, de manera 
que se instalará en núcleos esta
bles de población de más de 50 
habitantes (según el censo de 
1.986) y en núcleos menores de 
esta cifra, a los que se dotará de* al 
menos, un telefono público. En 
este sentido, 82 núcleos de Casti
lla-La Mancha no han consegui
do el servicio todavía y 288 no 
tienen acceso al mismo.
Este servicio, que va a afectar a
28.000 castellano-manchegos, 
de entre los cuales 2.500 serán de 
nuestra provincia, repartidos en 
23 pequeños núcleos, cuenta con 
un presupuesto de 438 millones 
de pesetas. La Junta aportará 190 
millones, otros tantos la Diputa
ción, y el resto la Compañía Tele
fónica. En el conjunto de la re
gión, en los próximos 3 años se 
van a invertir 2.230 millones de 
pesetas.
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DEPORTE
Castilla-La Mancha, elegida para celebrar el primer 
campeonato internacional de caza con perro
Castilla -La Mancha, ha sido elegida para ser el lugar de 
celebración del Primer Campeonato Internacional de 
Caza Menor con Perro que el proximo otoño va a desa
rrollarse, tras haber llegado a un acuerdo con la Federa- 
ción Española de Caza y la Consejería de Agricultura de 
Castilla- La Mancha. Así lo dieron a conocer el titular del 
departamento de Agricultura castellano-manchego,

Fernando López Carrasco y el presidente de la Federa
ción Española de Caza, Manuel Andrae.
La organización del Campeonato se hará de forma 

conjunta entre la propia Consejería y la Federación 
Española de Caza. Se prevé la participación de 15 o 20 
países, lo que supondrá que el Campeonato adquirirá 
una gran relevancia a nivel mundial.

CASTILLA -LA  MANCHA: 
UN EJEMPLO QUE HAY 
QUE ENSEÑAR AL MUNDO.

EL ECO

La elección de Castilla- La 
Mancha para la celebración del 
Primer Campeonato se ha debido 
a la riqueza cinegética que repre
senta esta zona, y especialmente 
Toledo. El consejero de Agricul
tura destacó la cifra de 18.098 
millones de pesetas los que se 
mueven en la región en torno a 
este sector, cantidad que no in
cluye los gastos de equipamiento. 
Pero también la caza genera en 
Castilla- La Mancha el manteni
miento de 2.500 empleos fijos y 
650.000 jornales eventuales. 
Junto a la riqueza cinegética que

ofrece esta Comunidad, el presi
dente de la Federación Española 
de Caza destacó como criterio 
importante tenido en cuenta a la 
hora de selecionar la provincia de 
toledo para albergar este Primer 
Campeonato de Caza Menor con 
Perro, el hecho de que Castilla - 
La Mancha esté considerada 
como un ejemplo a seguir en otras 
regiones españolas y en la propia 
Comunidad Económica Europea. 
Según ha expresado el directivo 
de la Federación Española, en la 
Comunidad castellano-manche- 
ga la política en materia de caza 
está logrando una compatibilidad 
perfecta entre la práctica de la 
caza y la conservación de una 
riqueza ecológica de enorme Ín
teres.

La perdiz pieza cotizada de la región

destacados a nivel internacional 
-España estará representada por 
Ismael Tragacete-, durante el 
mismo tendrán lugar coloquios y 
seminarios, exposiciones, pro
yecciones y conferencias sobre 
distintos aspectos de la caza en los 
que intervendrán expertos en 
estos temas.

EN CASTILLA -LA  
MANCHA SE OBSERVAN 
LOS PERIODOS DE 
REPRODUCCIÓN DE AVES.

Por otra parte, el Consejero de 
Agricultura de Castilla- La 
Mancha desmintió algunas in
formaciones realizadas por una 
asociación ecologista en las que se 
indicaba que Castilla -La Man
cha no observaba la legislación en 
materia de caza de aves acuática. 
El titular de Agricultura salió al 
paso de estas afirmaciones, afir

mando que en esta Comunidad 
Autónoma no se caza durante el 
período de reproducción de aves 
acuáticas, y así lo atestiguan es
pecialistas y publicaciones.
El consejero ha matizado que no 
puede hacer una valoración glo
bal de esta región igualándola a 
otras zonas europeas, circustan- 
cia que puede ser susceptible de 
corregirse en el futuro, de acuer
do con las leyes de la CEE sobre la 
que España debe hacer una serie 
de aportaciones, teniendo en 
cuenta sus condiciones climato
lógicas o ecológicas.
El consejero argumentó en apo

yo a estas afirmaciones sobre la 
prohibición de caza de aves en 
período de reproducción, que es 
ésta una cuestión que preocupa al 
Gobierno Regional, tanto que en 
los últimos 6 años se ha declarado 
12 refugios de aves acuáticas en 
distintos puntos de la geografía 
regional.

Los perros pieza 
fundamental en la caza

Manuel Andrade ha matizado en 
su comparecencia ante los medios 
de información que la normativa 
aplicada desde el Departamento 
de Agricultura del Gobierno cas
tellano-manchego ha hecho po
sible la conservación del equili
brio ecológico en estas tierras, 
manteniendo un uso racional de 
la caza.
Castilla-La Mancha, en datos 

aportados por el Consejero de 
Agricultura, posee 6,5 millones 
de hectáreas, del total de 8 millo
nes de su territorio, dedicados a 
caza, principalmente ocupados 
en ojeo de perdiz o monterías, con 
unas 350.000 jomadas de caza
dor, lo que indica la fuente de 
ingresos y empleo que genera a lo 
largo de la temporada.
Respecto al primer Campeonato 
de Caza Menor con Perro, aunque 
no existen lugares o fechas con
cretas para su celebración, en 
principio está proyectado que 
tenga lugar en la primera quince
na de noviembre, en una zona 
preferentemente ondulada. El 
campeonato, será punto de en
cuentro de los cazadores más
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AGENDA
FARMACIAS _  EXPOSICIONES CINFS

Galería Fúcares
San Francisco,3 CINE PARQUE

Alcázar. Manzanares. Almagro (Valdepeñas)
Sábado 8 Sábado 8 Esculturas de:
F. Organero Lucas. S. Rodríguez de Mateos. ANTONI MARQUÉS Sala "A"
c/ Plaza Arenal, 20 c/ Generalísimo, 28 Sábado 8. desde las 5 de la
Domingo 9 Domingo 9 A partir del 8 de abril tarde
J. Perucho Lizcano. S. Rodríguez de Mateos.

LOS HIJOS DEc/ Goya 18 c/ Generalísimo, 28 . Museo Provincial i
Ciudad Real KUN FU.

Almadén. Puertollano. CHICAS BIEN NO
Sábado 8 Sábado 8 ARQUEOLOGIA EXPLOTAN.
G. Quintana Moreno. Luis Cortés Aranguez. ARTE

Domingo 9. desde las 5 de lac/ Mayor, 68 c/ Gran Capitan, 24
Domingo 9 Domingo 9 Exposición permanente tarde.
G. Quintana Moreno. Ernestina Rodríguez Oliveras.

ESPIAS SINc/ Mayor, 68 c/ Paseo San Gregorio, 75 Museo Elisa Cendrero
Ciudad Real IDENTIDAD

Ciudad Real. Tomelloso.
Sábado 8 Sábado 8 Pinturas de: LOS HIJOS DE
Julia Martin de la Torre A. Penadés Martínez. AMPARO MOLERO KUN FU.
c/ Ciruela, 1 (Plaza el Pilar) c/ Don Víctor, 32

Sala "B"Domingo 9 Domingo 9 Hasta el 9 de abril
María Encamación Sánchez L. González Encina. Sábado 8. Pases a las 6 -
García
c/ Esperanza, 19

c/ General Mola, 10 

Valdepeñas.

Museo Municipal
Valdepeñas

8,15- 10,30 de la tarde. 

ESPIAS SIN
DaimieL Sábado 8 EXPOSICION SOBRE

IDENTIDAD.
Sábado 8 
José María Cruz.

Caridad Martín Megía 
c/ José Antonio, 14

DERECHOS HUMA
NOS

Domingo 9, Pases a las 6 -
c/ Mártires Domingo 9 8,15 -  10,30 de la tarde.
Domingo 9 
José María Cuz.

Jesús de la Rubia García, 
c/ Buensuceso, 28 Hasta el 8 de abril CHICAS BIEN NO

c/ Mártires Museo de los Molinos
Todos los días, excepto 
lunes

EXPLOTAN.

(Los  p ro fe s io n a le s  in te re sad o s  en p u b lic a r  p ro 
g ra m a c ió n  en e s la  secc ión  l la m a r  al 321210 )

I II II l l l l l  I EL RECIO
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P A S A T I F M P O S

RESPUESTAS AL CRUCIGRAMA 5 CRUCIGRAMA 6

1 2 3  4 5 6  7 8  9 10

1

2
3

4
5
6

7
8
9
10

C o S T U R E R A S
o R 0 □ E M B O T A,

S E N 0 S □ A M O R

T A S A □ O S U N A

U R A N I 0 □ A I .0

M □ C □ 0 c A L T O
B L A S □ B O D O s
R A R A s □ C O S A

E T □ C A i N 1 II 1L

S E M A N T I C A

RESPUESTA AL JEROGLIFICO 5

Resolverlo (RE,S0L,V,ER,L,0)

< m  M U  GCLACb ELECO
.....

OFERTA DE SUSCRIPCION
TARIFA ANUAL 3.500 ptas. (52 números)

Nombre _

Apellidos

Dirección

Código Postal- 
Provincia------

-Población
Telefono

Forma de pago:
CU Talón bancario a nombre de SADYFISA EDICIONES S.A., Ct 

Empedrada, 2. 13 30 0  VALDEPEÑAS

CU Giro Postal número Fecha

Suscripción por un año

CORTAR o COPIAR y enviar firmado a:
Departamento de Suscripciones. SADYFISA EDICIONES, S.A., 
cj Empedrada, 2. 1 3 30 0  VALDEPEÑAS

1 2 3 4 5 6 7 8

1

2
3
4
5
6

7
8

HORIZONTALES

1.- Granizo grueso y abundante.
2.- Equivocados. 3.- Nombre 
própio de varón. Prefijo que de
nota anterioridad. 4.- Especie de 
papamoscas. Agraviado, lastima
do. 5.- Bebida que se hace con 
aguardiente, agua, azúcar y otros 
ingredientes. 6.- Siglas de "baja 
tensión". Cogerá, prenderá. 7.- 
Fricción, rozadura. Escuchar. 8.- 
Recintos de fábrica, con puertas 
de entrada y salida, que se cons
truyen en un canal de navega
ción.

VERTICALES

.- 1 Conjunto del pelo de todo el 
cuerpo. 2.- Doctos, sabios. 3.- 
Dríadas, ninfas de los bosques. 
Matrícula de Cáceres. 4.- Anti
gua gorra militar española. Anti
gua moneda china. 5.- símbolo 
del indio. Municipio de Lérida. 
Símbolo del uranio. 6.- Entie
rros. 7.- Dicesede la embarcación 
que andaba al corso. 8.- De hue
so. Municipio de Lérida.

EROGLIFICO 6

Luisa compró tres kilos de fruta, y .
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EL CINE EN T.V.
Jueves 6.
TVE-1 Noche.

Viernes 7
.TVE-1 22,25 horas.

LA CASA DE BERNARDA 
ALBA.___________ _________
(1987). Color. 100 minutos. 
Dirección: Mario Camus. In
térpretes: Irene Gutierrez 
Caba, Ana Belén.
Mario Camus hace una justa 
versión del conocido drama de 
Federico García Lorca, cuyo 
máximo atractivo es estar in
tegramente rodada en decora
dos.

Ana Belén, es la 
protagonista del 
drama de 
García Lorca

TVE-1 Noche.

LAS ESPOSAS.
(Hustruer, 1975)
Color. 85 minutos.
Dirección: Anja Breien. Intér
pretes: Anne Ottersen, Kaija 
Medboe.
Rodada en 16 milímetros. La 
directora trata de emular al 
sueco Ingmar Berman al expo
ner los problemas de tres ami
gas, pero sólo consigue una lec
ción de feminismo en primer 
grado.

Sabado 8.
TVE-1 7,25 horas.

LINCOLN EN ILLINOIS.
(Abe Lincol in Illinois, 1940) 
105 minutos.
Dirección: John Gromwell. In
térpretes: Raymond Massey, 
Suth Gordon.
John Cromwell narra la vida del 
famoso personaje norteameri
cano, que da pie a Raymond 
Massey para Tina buena inter
pretación.

Raymond Gromwell da 
vida al inmortal presidente 
de los Estados Unidos

TVE-1 16,05 horas.

TAMBORES LEJANOS.
(Distant drums, 1951).
Color. 95 minutos.
Dirección: Raoul
Walsh.Intérpretes: Gary Coo- 
per, Mary Alden.
Mítico wester del gran especia
lista Raoul Walsh, con un per
fecto Gary Cooper enfrentado a 
los indios seminólas.

Gary Cooper 

TVE-1 Noche.
LAURA.
(1944). 83 Minutos.
Dirección: Otto Preminger. In
térpretes: Dana Andrews, Gene 
Tierney, Clifton Webb, Judith 
Anderson, Vicent Price, Do- 
rothy Adams.
A partir de la novela de Vera 
Caspaiy, El vienés, Otto Pre
minger realiza una obra maes
tra, y un gran clásico del cine 
negro norteamericano, narra la 
fascinación que nace entre el 
detective interpretado po Dana 
Andrews y la actriz Gene Tier
ney.

Domingo 9
TVE-1 Noche.

LA MUCHACHA QUE 
LLEGO DE LA LLUVIA.
(Something to hide, 1971) 
Color. 92 minutos.
Dirección: Alastair Reid. Intér

pretes: Peter Finch, Colin 
Blankely.
Melodramático policiaco britá
nico sin grandes atractivos.

TVE-1 7,30 horas.

ANNIE OARKLEY.
(1935) 90 minutos.
Dirección: George Stevens. In
térpretes: Barbara Stanwyck, 
Preston Foster, Melvyn Dou- 
glas, Andy Clyde.
A partir del típico personaje de 
la historia del Wester, George 
Stevens realiza una modesta 
película, con una gran interpre
tación de Barbara Stanwyck.

TVE-1 16,05 horas.

LA COMEDIA:
EL SENTIDO DE LA VIDA.
(The Meaning of live)
(1982). Color.
Dirección: Terry Jones. Intér
pretes: Graham Chapman, 
John Cleese, Terry Gillian.

TVE-1 22,45 horas.

’TOP SECRET"
(Top Secret, 1953)
Color.
Dirección: Jim Abrahams-Da- 
vid y Zucker-Jerry Zuncker. 
Intérpretes: Val Kilmer, Lucy 
Gutteridge, Ornar Sharif, Peter 
Cushing.

TVE-1 Noche.

CLASICOS EN B/N:
EL SALARIO DEL MIEDO.
(Le salaire de la peur, 1955) 
Dirección: . Henri-Georges 
Clouzot. Intérpretes: Yves 
Montand, Charles Vanel, Peter 
Cushing.

Lunes 10

TVE-1 Noche.
Estrenos TV:
DERECHO A ELEGIR.
(RighOfWaY)
(1984). Color.
Dirección: George Schaefer. 
Intérpretes: Bette Davis, James 
Stewart, Melinda Dillon.
Bette Davis y James Steward 
son una pareja de ancianos que 
decidien terminar con sus vidas 
cuando uno de ellos se ve afecta
do por una enfermedad irrever
sible.

FULANITA Y SUS 
MENGANOS.
(1976). Color. 92 minutos. 
Dirección: Pedro Lazaga. In
térpretes: Victoria Vera, Anto
nio Villar.
Tras el éxito de 'Yo soy fulana 
de tal" (1975), Lazaga desarro
lla de nuevo una historia de 
Alvaro de La Iglesia para esta 
película, aún menos afortuna
da.

Victoria Vera 
es Mapi
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Martes 11
TVE-1 22,20 horas.

TAL COMO ERAMOS.
(The way we were, 1973)
Color.
Dirección: Sidney Pollack. In
térpretes: Robert Redfor, Bar
bara Streisand, Bradford Dill- 
man
Barbara Streisand y Robert 
Redford en una película dirigida 
por Sidney Pollack, en la que el 
actor queda eclipsado por el 
trabajo de Barbara Streisand.

Robert Redfor

TVE-1 Noche.

LA PUERTA DEL 
INFIERNO._________________
(Jigokumon, 1953)
Color.
Dirección: Teinosuke Kinugasa. 
Intérpretes: Kazuo Kasegawz, 
Machiko Kyo, Isao Yamagata.

Miercoles 12.
TVE-1 Noche

LA NOCHE MAS HERMOSA
(1984). Color.
Dirección: Msanuel Gutiérrez 
aragón. Intérpretes: José Sa
cristán, Femando Fernán Gó
mez, Victoria Abril.
Incursión de Gutierrez Aragón 
en el género de la comedia. His
toria de infidelidades entre irnos 
personajes relacionados con el 
mundo de la televisión.

El actor 
Femando 
Fernán-Gó
mez

Jueves 6
TVE-2 22,10 horas.

DERSU UZALA.____________
(1974). Color. 89 minutos. 
Dirección: Akira Kurosawa. 
Intérpretes: Maxim Munzuk, 
Yuri Solamin.
Cooproducción entre Japón y la 
Unión Soviética, por la cual el 
director consigue el Oscar de 
Holywood a la mejor película 
extranjera. Narra la amistad 
entre un soldado ruso y un sal
vaje cazador mongolen las bellas 
estepas siberianas.

Domingo 9
TVE-2 18,00 Horas

MELODIAS DE 
BROADWAY._______________
(The band Wagón, 1953).
Color.
Direccdión: Vicente Minelli. 
Intérpretes: Fred Astaire, Cyd 
Charisse, Oscar Levant. 
Película dirigida por Vicent 
Minnelli, que abre un nuevo 
ciclo dedicado al musical ameri
cano. Fred Astaire y Cytd Cha
risse son la pareja protagonista

Lunes 10.
TVE-2 21,20 Horas.

Fotograma de la pelíula

EL CINE EN T.V.
“  NOVEDADES

El 8 de abril, nueva serie espa
ñola.

"EL LUTE"
Adaptación para televisión de 

las dos películas de Vicente 
Aranda sobre la vida del popular 
delincuente: "Camina o revien
ta y Mañana seré libre".

El próximo sábado 8 de abril, a 
las 23,30 horas en sustitución de 
la serie "Juncal", dará comienzo 
la producción "El Lute", de cinco 
capítulos de una hora.
"El Lute" es la adaptación tele
visiva de las dos películas reali
zadas por Vicente Aranda sobre 
la vida de Eleuterio Sánchez 
"Camina o revienta" y "Mañana 
seré libre", aprovechando ma
terial desechado en el montaje 
de los largometrajes.
El reparto lo encabeza Imanol 

Arias, con Angel Pardo, Jorge 
Sanz, Pastora Vega, Blanca 
Apilánez y Silvia Rodríguez en 
los papeles principales.
Basada en los libros autobio

gráficos de Eleuterio, se propo
ne ilustrar la historia de un 
hombre que lucha denodada
mente por su vida y su libertad 
en un contexto político que se 
empaña en agrisar la vida y las 
aspiraciones de millones de es
pañoles. Eleuterio comienza 
ahora una vida llena de acción, 
sus sentimientos de libertad y 
sus sueños de vivir como los 
payos han ido creciendo en su 
mente y está dispuesto a que 
nada ni nadie le detenga.
El reencuentro con su familia, 

tras escapar del penal del Puerto 
de Santa María, es el comienzo 
de una continua huida, de una 
eufórica lucha por realizar sus 
aspiraciones.
Esperanza (Pastora Vega) es 

además su hermana, su amiga, 
su confidente. Le apoya y de 
alguna manera le da fuerzas 
para seguir adelante.
"El Toto" (Jorge Sanz) y "El 

Lolo" (Angel Pardo) han tomado 
conciencia de que a partir de 
ahora serán siempre hermanos 
de "El Lute" y juntos han de 
seguir pase lo que pase.

"El Lute traspasó los limites de 
la popularidad que oficialmente 
se le había atribuido, para con
vertirse en un auténtico cam
peón en una lucha tan desigual 
como brillante contra las "Fuer
zas del Orden".

Fred Astaire

PAULINE EN LA PLAYA.
(Pauline a la Plage).
(1982). Color.
Dirección: Eric Rohner. Intér
pretes: Amanda Lnglet, Arielle 
Dombasle, Pascal Gregory, 
Feodor Atkine.
Unos amigos se reúnen unos 
días en la playa.Durante su es
tancia allí cada uno cuenta la 
última aventura amorosa. La 
joven Pauline sorprende a todos
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La primera vez que hizo el amor con 
Lucano tenía quince años y toda la 

reserva de asombro y asfixia que guarda 
una mujer en sus ojos para el hombre que 
ama. Pero ya entonces sintió una sacudida 
en el abdomen y la sensación imprecisa de 
que algo la acariciaba por encima de las 
manos de Lucano.
Lucano la besaba en la nuca y él aprove
chaba para recorrer con los labios su piel 
hasta la cintura. Lucano la amordazaba 
con un beso en la boca y él la urgía con los 
industriosos hechizos de los dedos en la 
raíz del cabello.
Lucano no toleraba el reposo hasta quedar 
extenuado como una prolongación de la al
mohada a sus pies. Pero él, permanecía 
siempre agazapado al borde de sus pechos 
temblorosos e mermes.
Más tarde, cuando aprendió a diferenciar 
su rostro del de Lucano, cuando comenzó a 
sentir la lenta fulguración en sus muslos de

T A P
(P r im e ra  p a r te )

unos dedos que no eran los de Lucano; cuando 
aprendió a traducir el sonido que surgía de sus 
labios entreabiertos, pensó que el extraño 
jamás la abandonaría.
Su rostro fue lustrándose de melocotón, y en 
su mirada satisfecha de novia de los dioses 
cundió la brisa bonancible de los seres que 
habitan los espacios superiores. Tal vez por 
eso los vecinos se encargaron siempre de 
proteger su mirada inocente de biencasada y 
preservaron su dicha de la murmuración.
Le llamó Tap para distinguirlo del sollozo con 
que Lucano gustaba de regalar su imaginación 
erótica cada vez que ella, turbada por el silen
cio que preludiaba su aparición, consentía en 
musitar palabras de amor en sus oídos. Tap. 
Entonces sentía la ondulación de su cuerpo, la 
distensión de sus músculos, el cruel armisti

cio que firma la sangre para ser reempla
zada en las venas por una sustancia distin
ta, más serena y consoladora.
A Lucano apenas si llegó a distinguirlo 

nunca del otro cuerpo que yacía junto a 
ella. Lo fue postergando y enmudeciendo 
con el descuido con que se arrinconan las 
baratijas adquiridas en la feria. Cuando 
éste murió, ella había cumplido cincuenta 
y siete años y no recordaba nada de él, ni de 
como se habían conocido, ni de qué modo 
habían transcurrido los años entre ellos. 
Fue una muerte feliz que la población 
acuñó entre sus leyendas porque el muerto 
no presentaba síntomas de sufrimiento a 
pesar de su larga agonía, y porque ella 
estaba más radiante que nunca. Parecía 
que las arrugas de la cara y las varices de 
las piernas, alimentados por la energía de 
la reciente primavera hubieran desapare
cido ese día para mostrar a todos su incu
rable felicidad.

Francisco Gómez Porro

A papá le encantaba 
la naturaleza...

El decía que la paz y la serenidad 
de la naturaleza le hacía sentirse 
más cerca de Dios.

Eso me hizo siempre querer 
saber quién es Dios, quien soy yo, 
cuál es el propósito de la vida.

Hace poco escuché en un 
casete algo que me ayudó a 
encontrar respuestas a mis 
preguntas y a averiguar cómo vivir 
mejor y ser más feliz.

Usted también puede obtener 
gratis este casete que le ayudará a 
saber más sobre el plan que Dios 
ha preparado para todos nosotros. 
Llene y envíe el cupón que aparece 
en este anuncio o por favor llame al 
teléfono:

32 18 45
horas de 4 a 6 LA IGLESIA DE

JESUCRISTO 
DtL0S SANTOS 

DELOS ULTIMOS 
DIAS

Dirección:

Ciudad:

-  " I  Número de teléfono;

Nombre:

D Marque este recuadro si 
-2 d o . además de recibir el casete 

tiene interés en saber más 
sobre las enseñanzas 
básicas de La Iglesia de 
Jesucristo de los Santos de 
los Ultimos Días.

Po r favor envíe a:
de España, 6 

13.300 Valdepeñas
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